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Наш ответ -  ударный труд
Б трудовых коллективах с большим одобрением встречено постановление ЦК КПСС, Совета
Министров СССР и ВЦСПС «Об усилении работы по укреплению социалистической дисциплины труда»

— ... Переходящим Крас
ным знаменем Томского го
родского комитета партии и 
горисполкома награждается 
победитель социалистиче
ского соревнования за вто
рой квартал —  коллектив 
завода крупнопанельного до
мостроения...

Это произошло вчера. Це
ремония вручения почетного 
знамени лучшему коллекти
ву среди предприятий строи
тельной индустрии — момент, 
конечно, торжественный. Но, 
увы, всего лишь момент. За 
ним —  напряженный труд 
свыше тысячи людей.

Чтобы стать лучшими, по
требовалось произвести за 
6 месяцев 79,8 тысячи кубо
метров сборного железобето
на (113,4 процента плана), на 
11 с лишним тысяч больше, 
чем за тот же период прош
лого года. Перевыполнив 
план, выпустить 62,6 тысячи 
кубометров деталей домов.

Отличная работа заводчан 
позволила и домостроитель
ному. комбинату справиться 
со своими обязательствами—  
за полугодие введен 66.781 
квадратный метр жилья, 50 
процентов от годовой про
граммы.

Д Н Е В Н И К

СОЦИАЛИСТИЧЕСКОГО
СОРЕВНОВАНИЯ

Промышленный выпуск 
Январь— июль 1983 года
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Идут впереди: О т с т а ю т :
Октябрьский район 
Кировский район 
Александровский район 
Бакчарскнй район 
Объединение «Томск

нефть»
Западная НГРЭ 
Объединение «Контур» 
Хнмфармзавод 
Завод древесностружеч

ных плит
Предприятие

ТомНИИВСа
Трест «Томскпром- 

строй»
Трест «Томлесстрой»

Верхнекетский район 
Кожевниковский район 
Парабельский район 
Шегарскнй район 
Объединение «Сибэлек- 

тромотор» (генеральный 
директор В. М. Зиенко) 

Томский лесопромыш
ленный комбинат (дирек
тор Г. И. Ощепков)

Аслановский леспром
хоз (директор А. А. Бон- 
дырев)

Трест «Томскгазстрой> 
(управляющий А. А. Гиль
манов)

Колпашевская НГРЭ 
(начальник А. Э. Грот)

(Материалы «Дневника» читайте на 2-й странице).

Приглашаем объясниться

...всемерное укрепление социали
стической дисциплины труда являет
ся важнейшим условием успешного 
выполнения планов экономического 
и социального развития, повышения 
эффективности народного хозяйства,

дальнейшего упрочения основ социа
листического образа жизни, повыше
ния трудовой и политической актив
ности масс, совершенствования де
мократии-

Д Е В И З ТОМ ИЧЕЙ
— Принятое на днях по

становление Ц К  КПСС, Со
вета Министров СССР и 
В Ц С П С , —  сказал секретарь 
Томского горкома К П СС  
А. Черненко, —  отразило 
мысли и конкретные пред
ложения трудящихся.

Труженики города, пар
тийные, советские органы, 
общественные организации 
восприняли новые докумен
ты с особым чувством. 
Ведь уже несколько лет 
наш город живет под деви
зом «Орденоносному Томску 

! )— высокую производите ль- 
1 ность, социалистическую 
дисциплину труда и быта». 
Содержание его теперь еще 
более наполняется конкрет
ностью. Неизмеримо возра
стает ответственность тру
довых коллективов за вы
полнение планов и социали
стических обязательств. В 
их руках действенное сред
ство, позволяющее наводить 
порядок и организованность 
на производстве, в быту, по
вседневной жизни. Несом
ненно, они будут . активнее 
бороться за присвоение зва
ния «Коллектив высокой 
производительности, социа
листической дисциплины 
труда и быта». Труженики 
■производственного объеди
нения «Контур» во всех де

лах служат образцом. Они— - 
в числе лидеров соревнова
ния, в техническом прогрессе, 
активно помогают селу, дея
тельны в наведении поряд
ка в городе и у себя дома. 
«Контур», как и химфармза- 
вод, автоколонна № 1977, 
вновь подтвердил высокое 
звание образцового. Ряды 
носящих почетное звание 
пополнили труженики гор- 
молзавода, Н И И  ядерной 
физики, аптеки № 48 и дру
гие.

Перед партийными орга
низациями встала особой 
важности задача: повысить 
требовательность к руково
дителям всех рангов за со
стояние трудовой дисципли
ны и текучести кадров. 
Поднимая их. авторитет, за
ботясь об их деловитости, 
предприимчивости, __ умении 
грамотно хозяйствовать,
нельзя быть снисходитель
ным к тем, кто не способен 
навести порядок, обеспечить 
надлежащую дисциплину.

Сразу же после выхода в 
свет новых документов 
об укреплении трудовой 
дисциплины началась их 
пропаганда. В нее включи
лись политинформаторы, 
агитаторы, весь наш актив. 
Проводятся читки, беседы. 
Обновляется наглядная аги
тация.'Новые документы бу

дут широко использоваться 
на занятиях в системе пар
тийной учебы, экономическо
го образования кадров.

Сегодня повсюду пройдет 
единый политдень. Наши 
докладчики,, политинформа
торы, рассказывая об акту
альных задачах дня, будут 
опираться и на постановле
ние об укреплении дисцип
лины. Разговор об этом в а -, 
жен потому, что, хотя в 
промышленности прогулы 
снизились на 25 процентов, 
в цело),! по городу все еще 
велики, а в Октябрьском и 
Советском районах даже 
выросли.

Конечно, главным итогом 
пропагандистской, воспита
тельной работы, проводимой 
сейчас партийными органи
зациями, станет реальный 
результат в выполнении 
планов и социалистических 
обязательств в текущем го
ду и за пятилетку в целом. 
Реальность их —  в дальней
шем росте производительно
сти труда. А  он, как под
черкнул июньский (1983 г.) 
Пленум Ц К  КПСС, обеспечи
вается в немалой степени 
наведением порядка и орга
низованности, строгим соб
людением производственной,

. технологической и трудовой 
дисциплины.

О Б Н О В Л Е Н И Е
Говорит Б. ЗАГОСКИН, главный инженер Томского 

лесопромышленного комбината.

В постановлении Ц К  
КП СС , Совета Министров 
СССР и В Ц С П С  говорится о 
том, что недостатки в орга
низации производства при
водят К простоям и ш тур
мовщине, а это «отражается 
на дисциплине и, в конеч
ном счете, на темпах ро
ста производительности тру
да».

На нашем комбинате 
энергично проводятся в 
жизнь меры, от которых во 
многом зависят эффектив
ность и качество трудовых 
усилий всего коллектива.
На участке № 5 две брига
ды, обслуживающие три 
раскряжевочные линии,
объединились в одну сквоз
ную, перешли на двухсмен
ный режим и работают на 
один наряд-задание. И х 
примеру последовали на со
седнем участке № 6.

За последнее время на 
. комбинате мнщгое сделано 
для улучшения организации 
труда, по обновлению произ
водства. Своими силами на.
Калтайском лесопункте по
строили ’ тарный цех в кир
пичном исполнении. Е го . 
мощность —  3 тысяч кубо
метров тары в год. Такой 
же цех начал выдавать про
дукцию на Томском лесо
пункте. Просторные и свет
лые помещения, новое обо
рудование —  все это созда
ет у людей хорошее настро
ение, в немалой, степени вли
яет на производительность 
труда. Построен на комбина
те и выдает продукцию цех 
по переработке низкосортной 
древесины и отходов. Произ
водительность его —  40 ты-

ряч кубометров технологи
ческой щепы в год. Постав
ляется она Томскому заводу, 
древесностружечных плит. 
Таким образом, комбинат 
сделал важный шаг по глу
бокой переработке древеси
ны, а в конечном итоге по 
экономному расходованию 
сырья. Цех дает прибыль 
предприятию. Сейчас стро
им лесопильный цех для 
выпуска пиломатериалов из 
древесины лиственных по
род.

Проведена большая работа 
по замене кранового обору
дования. В прошлом году 
смонтировали и запустили в 
работу пять новых кранов, 
нынче еще три (один из 
них —  на Томском лесо
пункте).

Значительные объемы ра
бот по капитальному ремон
ту  оборудования выполнены 
на третьем, шестом и седь
мом участках, на двух ли 
ниях по раскряжевке хлы 
стов, а также в лесопильном 
цехе. Все это улучшает ус
ловия труда, сокращает 
внутрисменные простои.

За семь месяцев комбинат 
выполнил план по норма
тивной чистой продукции, по 
вывозке хлыстов и товарам 
культбыта. Однако у нас 
еще много нерешенных воп
росов, и мы знаем, что ус
пеха можно добиться толь
ко «при творческом отноше
нии к своей, работе, обеспе
чении ее высокого качества, 
производительном использо
вании рабочего времени». С 
этого мы и начинаем прет
ворять в жизнь постановле
ние Ц К  КП СС, Совета М и 
нистров СССР и В ЦСПС.

О П И Р А Я С Ь  Н А  К О Л Л Е К Т И В ,
легче, навести порядок на 
Б А Х Т И Н А , председатель 
обуви.

—  С удовлетворением вос
принято постановление по 
укреплению дисциплины 
труда в нашем коллективе. 
Люди читают его, обменива
ются мнениями. Все едино
душны в том, что практиче
ское осуществление мер, 
предусматриваемых поста
новлением, еще более поддер
жит тех, кто честен и доб
росовестен, а уж лодырю и 
прогульщику придется за-

производетве «-считает В. II. 
профкома завода резиновой

думаться о дальнейшей 
жизни.

Эффективнее станет воз
действие на нерадивых. Ска
жем, на заводе у многих от
пуск продолжается до 27 ра
бочих дней. И  когда про
гульщику его сократят до 
12 —  запомнится урок. А 
главное, лентяй не будет 
равным в правах с честны
ми людьми. Это очень важ

но меры материального 
воздействия, ущемления, на
пример, в получении кварти
ры, путевки, еще более ска
жутся, если сплоченно и 
дружно выступают против 
разгильдяйства трудовые 
коллективы.

На заводе все шире внед
ряются бригадные формы 
организации труда. Ими ох
вачено около 2/3 рабочих. 
Почти 54 процента переве
дены на единый наряд. Рас
тет и число тех, чья добро
совестность оценивается по 
коэффициенту трудового

участия. В цехе формовой и 
спортивной обуви созданы 
две комплексные сквозные 
бригады. Эффект немалый—  
производительность труда 
выросла на 8 процентов, а 
продукция выпускается в 
заданном ассортименте. И  
еще —  в таких коллективах 
резко сократились потери 
рабочего времени. Прогулы 
в этом году, например, 
уменьшились более чем в 
три раза.

Возможности в развитии 
передовых форм труда рас
ширились. В  строй вступил

еще один новый цех, где 
создаются хорошие условия 
для высокопроизводительно
го труда. Коллективы, осва
ивающие новые производст
венные мощности, также пе
рейдут. на работу, которая 
оценивается по конечному 
результату.

Опираясь на Закон о тр у
довых коллективах, поста
новление по укреплению 
трудовой дисциплины,
профсоюзные организации 
будут более полно использо
вать свои права, чтобы за
щитить интересы честных 
тружеников и в полной ме
ре воспользоваться законо
дательством в борьбе с ло
дырями, пьяницами, «лету
нами».

ВОПРОС НЕ О Д Н О ГО  д н я
— так говорит о борьбе за укрепление дисциплины на

чальник управления «Отделстрой» В, II. ДЕМЕНТЬЕВ.
■

? — Я всегда считал, что 
это —  основное направление
работы -хозяйственных руко
водителей, в целом трудо
вых коллективов. Сразу же. 
как. только было опублико
вано постановление , Ц К  
КП СС , Совета Министров 
СССР и В Ц С П С , мы обсуди
ли этот важный документ 
в рабочем порядке —  на 
планерном совещании. Го
ворить о том, что одобре
ние было единодушным, на
верное', излишне: иначе и 
быть не могло. Руководите
ли производства —  от мас
тера и далее —  давно пони
мали, что назрел такой до
кумент. И  начальники уча
стков Игорь Михайлович 
Панимвскин, Леонид Семе
нович Гольденберг, их това
рищи сразу же, и безогово
рочно высказались за усиле
ние борьбы с прогулами, 
опозданиями, пьянством —  
явлениями, порочащими

/Наш советский образ жизни.
Нельзя сказать, что рабо- 

*т,а в этом направлении в 
нашем коллективе не ведет
ся. Если сравнивать даже с

прошлым годом, очевидны 
изменения. Вдвое сократи
лось число прогулов и опоз
даний, ответственнее стало 
отношение к делу, резко 
уменьшилась текучесть
кадров. Но по-прежнему 
злейшим бичом остается 
пьянство: нынче мы, к на
шему стыду, имеем рост по 
такому позорному показате
лю, как число «посещений» 
вытрезвителя.

В чем я вижу новые воз
можности, создаваемые по
становлением? Безусловно, 
в расширении' прав и трудо
вого коллектива, и руково
дителя. Но одного только 
расширения прав недоста
точно. Этот документ возла
гает на нас еще более . серь
езные обязанности по уси
лению воспитательной рабо
ты в коллективах. Вот эту- 
то работу мы и должны 
вести постоянно, считая ее 
первейшей своей задачей. 
Важнее дела нет. Будет 
крепкая дисциплина —  бу
дут и выполнение планов, 
и рост производительности 
труда.

Д Е Й С Т В Е Н Н Ы Е  М Е Р Ы
— таково мнение Полины Георгиевны Севостьяновой, 
бригадира бригады по пошиву легкой женской одежды 
Дома быта № 2 г. Томска.

—  Помню, обсуждая про
ект Закона о трудовых кол
лективах, многие мои кол
леги высказывали мысль, 
что, мол, гуманны наши по
рядки, что нет никакой уп
равы на пьяниц и прогуль
щиков. Теперь, после выхо
да в свет постановления Ц К  
КПСС, Совета Министров 
СССР и В Ц С П С  «Об усиле- , 
нии работы по укреплению 
социалистической дисципли
ны труда», этого не скажешь. 
Очень своевременны и ак
туальны принятые меры.

Конечно, коллектив, в ко
тором я тружусь, —  жен
ский и злостных нарушите
лей у нас нет. Тем более 
что тон в поведении и ра
боте задают кадровые ра
ботницы, такие, как 3, Н. 
Смирнова, В. М. Гертнер, 
А. В. Анищенко. Но бок о 
бок нам приходится тру
диться с другими служба
ми, где отклонений от норм 
хоть отбавляй.

Вот были у нас часовщи
ки —  совсем недавно их пе
ревели в другое помещение, 
—  и сколько же- с ними 
пришлось натерпеться и ад

министрации, и всему кол
лективу Дома быта! То  и де
ло приходили представле
ния из медвытрезвителя. И, 
как правило, на одних и тех 
же. А  они еще и в «героях» 
ходили: мол, что вы може
те сделать?

И ли  взять обувной цех: 
разве такад уж  редкость, 
когда за рабочим столом —  
нетрезвый мастер?, И  все 
ему нипочем, потому что 
прежние меры не действова
ли. Зато теперь будет по- 
другому. Прогулял рабочий 
день —  не догуляй отпуск. 
Допустил нарушения —  пе
реходи на нижеоплачивае- 
мую' должность.

Очень нас волнуют и во
просы текучести кадров, и 
улучшение качества продук
ции.

В самом деле, большой де
фицит работниц сложился 
сейчас в швейной отрасли. 
Причин тут много —  и не
обеспеченность жильем и 
детскими учреждениями, и 
не всегда высокий матери
альный стимул. Вот, напри
мер, наша бригада обнови-

С ТА В К А  -  НА К О Н Ц Е Н ТР А Ц И Ю  СИЛ
На конец первой декады августа механизаторами Те- 

гульдетского района было заготовлено 6,6 центнера кор
мовых единиц на условную голову скота. Это больше 
на 1,8 центнера, чем запасли на это время в прошлом го
ду, но значительно ниже областного показателя. Темпы 
прироста продолжают оставаться невысокими. В чем де
ло, уж  не попали ли тегульдетцы под влияние ложной 
иллюзии, что дела обстоят не так худо, как могло быть? 
Если так, то хочется поспорить: нынешние условия не 
в пример прошлогодним. Травы в районе удались хоро
шие, не очень досаждала и погода. Значит, можно было 
меньшими затратами взять кормов значительно больше, 
прошлогоднего.

.Какие же принимаются в районе меры, чтобы спасти 
положение, обеспечить общественному животноводству 
сытную зимовку? На этот вопрос нашего корреспонден
та отвечает первый секретарь Тегульдетского райкома 
КПСС В. Н. ТИМОШЕНКО:

— ; В районе планируется 
заготовить 18 центнеров кор
мовых единиц на условную 
голову скота. К зеленой 
жатве хозяйства подготови
лись нынче гораздо лучше, 
организованнее начали ее. В 
районе действуют три кор
мозаготовительных комплек
са, объединившие под своим 
началом 320 человек. Более 
30 процентов механизиро
ванных отрядов и звеньев 

^работает по бригадному 
подряду. На сегодня обста
новка такова: сезонное зада
ние по закладке сенажа вы
полнено. Этого вида кормов 
запасено на 1,5 тысячи тонн 
больше, чем в прошлом го
ду. Сложнее обстоит дело 
со скирдовкой сена. Хотя 
прошлогодний уровень уже 
перекрыт на 600 тонн, раз
ворот работ оставляет же
лать лучшего. В настоящее 
время травы скошены на 
1.000 гектарах, но дождливая

. погода мешает ставить сто
га.

Больше других запасли 
кормов механизаторы совхо
за «Тегульдетский» —  во
семь ' центнеров кормовых 
единиц на условную голову 
скота. Крайне мало заго
товлено их в «Чулымском». 
Одна из причин —  недооцен
ка своевременного маневра 
техникой и людьми, опера
тивного переключения с за
готовки одного вида кор
ма на другой. Сказалось еще 
и то, что пойма Чулыма 
медленно освобождалась от 
паводковых вод.

Райком сознает сложность 
ситуации. Вопросы, касаю
щиеся ' заготовки кормов, 
только в последнее время 
дважды рассматривались на 
бюро, прошли партийные и 
рабочие собрания во всех 
хозяйствах. Общими усилия
ми изыскиваем резервы для 
ускоренного накопления 
кормов. Несмотря на при

ближающуюся уборку зер
новых, решено сохранить 
кормозаготовительные отря
ды и. звенья в полном со
ставе. Закончив косовицу 
луговых трав, они перейдут 
на их заготовку по неудб- 
бицам. В настоящее время 
тон в социалистическом со
ревновании задает кормоза
готовительный комплекс 
А. М. Золотарева из совхоза 
«Тегульдетский». Главную 
ставку делаем на концент
рацию сил, максимальную 
загрузку всей техники. В 
районе есть возможности 
для увеличения запаса кор
мов, и они должны быть ис
пользованы полностью.

Рассчитываем на помощь 
шефов. Такие районные ор
ганизации, как «Сельхозтех
ника», «Сельхозхимия», до
рожный участок, узел связи, 
уже справились с задания
ми по заготовке зеленой 
массы, однако работы сво
ей не прекращают. Предста
вители предприятий Киров
ского района города Томска 
заготовят для совхоза 
«Красногорский» 4.000 тони 
зеленой массы. Думаем, что 
совместными усилиями сель
чан и шефов сезонное зада
ние по закладке сенажа в 
районе будет перевыполнено 
на 2— 3 тысячи тонн. Тр у д 
нее с сеном, все упирается 
в погоду. А  она нас послед
ние дни не балует: посто.тп- 
но сеют дожди. Но как бы 
там ни было, план —  закон 
для механизаторов, и они 
приложат все силы для его 
успешного выполнения.

*

г   ̂■

лась полностью, из «стари
ков» только я одна и оста
лась. Но многие уходят еще 
и потому, что просто «не 
нравится». Я веду речь в 
основном о молодежи, о вы
пускниках училищ. Придет 
девушка в ателье, поработа
ет месяц-другой, а потом 
ищет, где лучше. Хорошо, 
что теперь лазейка перекры
та. Работай там, где нужно, 
где ты принесешь пользу.

Правильно и то, что спрос 
за качество повысился. Мы, 
швеи, и раньше сполна отве
чали за брак. Теперь же 
придется еще ответственнее 
относиться к делу, повышать 
свое мастерство, овладевать 
передовыми методами труда.

Много у  нас проблем, и 
пути их решения тоже под
сказаны постановлением. 
Больше заботы будет прояв
лено о нас, тружениках, а 
мы, в свою очередь, будем 
трудиться с большим стара
нием, чтобы лучше обслу
живать посетителей. Надо, 
чтобы внимательней относи
лись на производстве к тем, 
кто работает не по одному 
десятку лет. Как важно, 
чтобы его чтили не тогда, 
когда он уходит на пенсию, 
а когда в полную силу тру
дится в коллективе.

Имена этих доярок хорошо известны 
животноводам Крк.в-ошсинского района. 
Доярки Малиновской молочнотоварной 
фермы Анна Ивановна. Мазалова (сле
ва) и Лидия Александровна Иванова — 
признанные лидеры социалистического 
соревнования. При любых условиях

содержания и кормления животных 
они получают максимальные надои мо
лока. Вот и сейчас они надаивают от 
каждой закрепленной за ними коровы 
ежедневно на килограмм-два молока 
больше, чем в среднем по ферме.

Фото Е. Лисицына,

Г а з е т а  в ы с т у п и л а .  Ч т о  и з м е н и л о с ь ?

Разный подход
6 августа в газете «Крас

ное знамя» была опублико
вана корреспонденция по 
итогам рейда печати й обл- 
совпрофа «Та к  встречают 
помощников». Участники 
рейда критиковали руко
водство совхоза «Октябрь» 
за то, что плохо оборудова
но общежитие для горожан 
в Поросинском отделении.

Повторная проверка пока
зала, что во всех отделени
ях —  Зоркалвцевском, Бе- 
резкинском и Поросинском 
—  общежития приведены в 
порядок. Помещения полно
стью отремонтированы и 
оборудованы. Приобретены 
новые постельные принад
лежности. Имеются индиви
дуальные шкафчики для 
белья, а также тумбочки, 
гардеробы. В красных угол
ках —  телевизоры, радио, 
газеты. В Поросине работа

ловые оснащены всем необ
ходимым.

В комнатах общежития 
чисто и уютно. И  теперь 
многое зависит от самих 
жильцов. Обидно, когда на 
белоснежное постельное
белье ложатся в ' рабочей 
одежде. Так поступают не
которые механизаторы ма
нометрового завода.

Ничего не изменилось в 
совхозе «Родина»: по-преж
нему в помещениях грязно и 
неуютно. Прибывающих и 
сейчас селят как попало. 
Вот как пишут студенты по
литехнического института 
из отряда «Контур» в своей 
стенгазете «Горизонт» о 
первом дне пребывания в 
совхозе: «Поселили нас в 
общежитие, в котором сте
ны от сырости покоробило, 
двери разбиты, стекол нет».

Первые два дня ребята 
поиволили в порядок свое

жилье. Но до сносных усло
вий жизни еще далеко.

Нет изменений и в орга
низации питания людей. П о- 
прежнему цены близки к 
ресторанным. Директор сов
хоза В. Ю. Брок считает, 
что так и должно быть.

Надо сказать, что во всех 
хозяйствах Томского и дру
гих районов области уже 
давно решен вопрос о стои
мости питания механизато
ров, водителей и студентов, 
привлекаемых на заготовку 
кормов, уборку урожая зер
новых и овощей. А потому 
просто непонятно. какие 
«коммерческие» расчеты по
буждают руководство это-го 
совхоза упорствовать в при
нятом ранее решении.

Проверка еще раз показа
ла, что там, где с уважени
ем относятся к людям, по- 
нимают свою ответствен
ность перед помощниками, 
делают в.се для налажива
ния их быта,

С. ПОЗДНЯКОВА.
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«...Обеспечить хорошо отлаженную, бесперебойную рабо
ту всего хозяйственного механизма —  это и потребность 
сегодняшнего дня, и программная задача на будущее. Это 
составная часть общего процесса совершенствования наше
го общественного строя.

Главный путь к качественному сдвигу в производительных 
силах —  это, конечно, переход к интенсивному развитию, 
соединение на деле преимуществ нашего социалистического 
строя с достижениями научно-технической революции».

(И з  речи  Ю. В . А н д р о п о в а  на  и ю ньском  (1 983  г .)  П л е н у м е  Ц К  К П С С ). .

И И И И 1НИ1ИШШИЯИШ1ШНйВ1ШПЯИЯт Н Ш ИП»И»НППИ imniim

Т Р УД  Д У Х О В Н Ы Й , 
ТРУД НРЛВСТВЕННЫЙ

П очти  д в а  месяца прош
ло после июньского Плену
ма Ц К  КП СС , а высказан
ные на нем мысли продол
жают вызывать самый жи
вой отклик в умах рабочих. 
«Нам предстоит еще много 
поработать для улучшения 
пропаганды образцовых ме
тодов труда, интенсивного 
хозяйствования, —  отметил 
в своем докладе секретарь 
Ц К  партии К. У . Черненко. 
—  Ведь задержка, волокита 
в распространении передо
вого опыта —  это те же 
экономические потери, и в 
масштабах страны весьма 
ощутимые».

И  в масштабах нашего 
треста, добавлю, тоже. Из 
года в год у нас ведутся 
разговоры о применении 
бригадного хозрасчета на 
строительстве жилья, и, если 
верить бумажной отчетно
сти, мы уже давно освоили 
подрядный метод со все
ми его выгодами и преиму
ществами. В действительно
сти же только в этом году 
здесь стало проявляться не
что реальное. На возведении 
новой девятиэтажки за каж
дой блок-секцией закрепле
ны бригады каменщиков, от
делочников, субподрядчиков.

Значит, то, что мы назы
ваем сквозным технологи
ческим потоком, мало-пома
лу  обретает зримое вопло
щение. Но говорить, что все 
прониклись верой в успех 
новшества, пока рано. У  
каждого коллектива есть ка
кие-то свои сложности, не 
изжиты они и у нас, камен
щиков. Когда в очередной 
раз затевали внедрение под
ряда, поставили вопрос о 
включении в состав наших 
бригад крановщиков. При 
этом преследовались две це
ли: увеличить производи
тельность работы кранов и 
заинтересовать механизато
ров в конечном результате 
труда. Но вот уже полови
ну дома построили, а во
прос до сих пор так и не 
решен. Мне скажут: част
ность, не стоящая публич
ного разговора. Но ведь из 
таких вот частностей и сла
гается наше производствен
ное бытие. И  сколько их по
рой набирается, таких вот 
негативных частностей, спо
собных суммой своей зада
вить. любое доброе начина
ние!..

Почти все бригады камен
щиков у нас в тресте тру
дятся с очень большим 
(двойным, а то и еще боль
шим) перевыполнением нор
мативов. Хорошо это? Вро-

ЗА ЭФФЕКТИВНОСТЬ 
ХОЗЯЙСТВОВАНИЯ

де бы да. Но вот в трестов
ских отделах —  труда, пла
новом —  нам твердят, что 
на доме постоянно идет ин
тенсивный перерасход фон
да заработной платы. Так 
ли это? Откуда такие дан
ные? Пытаюсь разобраться,, 
но не нахожу вразумитель
ных ответов. Мы такую ин
формацию называем добы
той из двух «п»: высосан
ной из пальца и взятой с 
потолка. В конечном итоге 
это просто-напросто обидно: 
получается, будто мы —  иж
дивенцы у государства, а 
весь наш труд, грубо гово
ря, туфта. Но ведь это не 
так! Опережение графиков 
работ вполне реально.

Вопрос, сами понимаете, 
не меркантильный, а сугу
бо морального плана. Нрав
ственность и совесть в тру
де —  категории экономиче
ские. Наша бригада, да и 
другие коллективы борются 
за экономию материалов. Но 
все наши усилия в этом на
правлении разбиваются в 
пыль, как те осколки кир
пича, что нам доставляют, 
так сказать, «в северной 
упаковке». Больно такое ви
деть...

Сейчас многое делается 
для улучшения производи
тельности труда, для улуч
шения качества выпускае
мой продукции. В. И. Ленин 
говорил: чтобы научить ра
бочего производительно тру
диться, надо в первую оче
редь вооружить его совре
менными орудиями труда. 
А  у каменщиков эти самые 
орудия остаются такими же, 
как и в древние времена, да 
и вряд ли они существенно 
усовершенствуются вскоре. 
Но хотя бы обеспечить нас 
необходимым инструментом 
—  думаю, для этого особых 
забот не требуется. Вот 
краткий перечень того, в 
чем мы остро нуждаемся: 
лопаты, мастерки, кирочки, 
отвесы, складные метры... 
Думаю, ясно без выводов.

И ли —  об экономии 
времени. Мы боремся с те
ми, кто теряет минуты, но 
часто гробим часы, а то и 
дни в ожидании тех же 
плит перекрытий или обли
цовочной плитки. Сложно 
объяснить рабочему, поче

му в разгар навигации нет 
столь необходимых мате
риалов. Давно замечено: ес
ли бригада работает в пол
ную силу, если в ней кипит 
живое социалистическое со
ревнование, нарушений тр’у - 
довой дисциплины обычно 
не бывает. А  неувязки со 
снабжением, плохая органи
зация производства —  пря
мой путь к этим нарушени
ям.

Вообще воспитательная 
работа действенна. только 
тогда, когда она многогран
на. Ничто не должны мы 
упускать из виду —  ни труд, 
ни быт, ни досуг, ни даже 
такую деликатную материю, 
как семейные отношения. 
Говорю об этом потому, что 
был в бригаде один печаль
ный пример. Трудился ря~ 
дом  ̂ с нами товарищ. Хоро
ший специалист, умелый ор
ганизатор, за многие годы 
ни разу не нарушил трудо
вой дисциплины. А  вот в 
семье у  него были нелады —  
и в конце концов все это 
обернулось тяжелым про
ступком. Что и говорить, 
проглядел коллектив, и я, 
как бригадир, первый тому 
виновник, что не смогли во
время помочь товарищу. 
Урок для всех нас суровый 
и серьезный.

Нельзя в идеологической 
работе отделываться шабло
нами да плакатами, как по
рой бывает. Проводился у 
нас недавно единый полит- 
день по материалам июнь
ского Пленума Ц К  партии. 
Все, кажется, было предус
мотрено. Довольно содержа
тельный доклад, достаточно 
примеров... Но все померк
ло, когда посыпались во
просы рабочих: тут-то и 
проявилась беспомощность, 
а может, излишняя осто
рожность организаторов по- 
литдня.

Очень редко мы стали ви
деть на своих объектах от
ветственных работников 
треста и горкома партии. 
Они, конечно, наведываются, 
но все как-то наскоками. 
Спросят только: «Как дела?» 
—  «Да нормально.» —  «Н у и 
хорошо». Хорошо ли? Раз
ве живое общение руководя
щих товарищей с рабочими 
не обоюдно полезно? На от
кровенные беседы, думаю, 
нельзя жалеть времени.

Н. ХОМЕНКО, 
бригадир каменщиков 
КМСУ-1 треста «Томск - 
газстрой», лауреат пре
мии имени Ленинского 
комсомола, член бюро 
Стрежевского горкома 

КПСС.

Г А З Е Т А  Р А С С К А З А Л А  О П Е Р Е Д О В О М  О П Ы Т Е .  Ч Т О  С Д Е Л А Н О ?

В лесном цехе 
области ПОХВАЛЬНОЕ БЫЛО НАЧАЛО

«Вахта на У Ж Д ». Такой те
ме было посвящено занятие 
заочной школы передового 
опыта на страницах област
ной газеты. Вахта Южная 
Аслановского леспромхоза 
вот уже два года работает 
на Уткинской узкоколейной 
железной дороге. Здесь для 
лесозаготовительного комп
лекса А. М. Филимонова со
зданы все условия, и кол
лектив трудится с полной 
отдачей сил По бригадному 
хозрасчетному подряду. Оп
лата производится по единой 
расценке за кубометр, при
меняется коэффициент тру
дового участия. В этом году 
коллектив решил заготовить 
100 тысяч кубометров.

Опыт вахты Южная 
должен получить широкое 
распространение во всех 
леспромхозах, имеющих уз
коколейные железные доро
ги. Такие вахты позволяют 
создавать запасы хлыстов и 
гарантировать более ритмич
ную вывозку леса по УЖ Д.

Во второй половине июля 
начала действовать вахта на 
восточной магистрали Т е - 
гульдетской железной доро

ги. На ней работает бригада 
из трех звеньев с лесопунк
та Четь-Конторка. И  сразу 
же на верхнем складе обра
зовался запас хлыстов.

Во второй декаде июля ор
ганизовалась вахта на же
лезной дороге Берегаевского 
Л П Х . Там пока бригада из 
двух звеньев, и заготовила 
она двумя тракторами 
«Т Т -4 »  1.800 кубометров. В 
августе доведено наряд-за
дание на 3 тысячи. Вывезти 
же узкоколейка должна 
5 тысяч кубометров за ме
сяц.

В объединении «Томлес- 
пром» отдают отчет о том, 
что только вахтовый метод 
обеспечит стабильность вы
возки леса по УЖ Д . 
Поэтому еще в февра
ле издали приказ «О 
дальнейшем развитии вах
тового метода лесозагото
вок». Его мероприятия рас
считаны на нынешний и 
будущий годы.

Словом, похвальное было 
начало. Объем вахтовых ле
созаготовок стабилизировал
ся в объединении и соста
вил примерно полтора мил
лиона кубометров. Однако

возможность создавать вах
ты за пределами сырьевых 
баз самих предприятии (как 
это было у Ергайского лес
промхоза) уже исчерпана. 
Остается один путь —  вах
ты "по трелевке создавать на 
действующих лесовозных 
дорогах, и в первую очередь 
там, где лесосеки отдалены 
на большие расстояния.

Нынче было решено орга
низовать пять вахт на Бере- 
гаевской, Ергайской, Сулзат- 
ской, Комсомольской и . Лай- 
ской узкоколейных желез
ных дорогах. Если не счи
тать вахту Южная на У т 
кинской У Ж Д , с большими 
потугами и лишь во второй 
половине июля начали дей
ствовать две маломощные 
вахты. Нет их ни в Ергай- 
ском. ни Комсомольском, ни 
в Лайском леспромхозах, В 
Ергайском, например, объяс
няют тем, что рабочие жи
вут в поселке Лесном и ездят 
на работу недалеко. Здесь , 
сдана в эксплуатацию Круто- 
ярская ветка, что позволило 
всей У Ж Д  работать уверен
но. Но другие У Ж Д  из меся
ца в месяц лихорадит. С у л -

затская дорога значительно 
перевыполнила июльский 
план по вывозке. Но какой 
ценой? За счет штурмовщи
ны буквально в последние 
дни месяца.

Не сумели организовать 
вахту на Комсомольской 
УЖ Д . Здесь оказались не 
готовы к внедрению новше
ства.

Особенно неустойчиво ра
ботает в этом году Лайская 
У Ж Д . В июле суточный гра
фик по вывозке леса был 
выполнен только четыре ра
за, столько же дней лес по 
У Ж Д  вообще не вывозился. 
За .месяц вместо 7 тысяч ку
бометров по железной доро
ге доставлено 5,2 тысячи.

Половину запланированно
го леса вывезла Митрофа- 
новская У Ж Д , отстают А ль - 
мяковская, Аргат-Ю льская, 
Черноярская и Сайгинская. 
Последняя вместо 6 тысяч 
вывезла -за месяц только 
2,5 тысячи кубометров. Т а 
кие результаты не 'потому, 
что не умеют работать лес
ные железнодорожники.
Им... нечего везти. За прош
лый месяц все У Ж Д  объ

единения задолжали 16 ты
сяч кубометров.

Да, на У Ж Д  нужны вах
ты. Эта проблема требует 
смелых и решительных дей
ствий.

В высокой эффективности 
вахт на У Ж Д  убеждает 
опыт лесозаготовительного 
комплекса А. М. Филимоно
ва из Аслановского леспром
хоза.

В последние годы объеди
нение Томлеспром делает 
большие капитальные вло
жения в строительство узко
колейных железных дорог. 
Но эксплуатируются У Ж Д  
плохо. Ощущается постоян
ный недостаток подвезенной 
древесины. На летние ме
сяцы всем У Ж Д  «Томлес
пром» установил повышенные 
грйфики. Ни одна дорога их 
не выполняет, потому что 
свои распоряжения руковод
ство объединения не подкре
пило организацией производ
ства. Сейчас надо поправить 
дело, потому что в осеннюю 
распутицу основная нагруз
ка по вывозке леса придет
ся на узкоколейные дороги.

п. колотовкин.

Что такое ДСП (древесно
стружечная плита) сегодня 
известно каждому человеку, 
мало-мальски знакомому с 
мебельным производством 
или столярным делом.

ДСП. Эти три буквы ал
фавита и дали название 
Томскому заводу, выпуска
ющему замечательную про
дукцию. С момента его пус
ка, который состоялся в 
июле 1980 года, коллектив 
предприятия, понимая вею 
важность дела, постоянно 
увеличивает выпуск плит. В 
1981 году заводом было вы
пущено 33,5 тысячи квад
ратных метров плит, в 1982-м 
— 60,2 тысячи квадратных 
метров. И в декабре же 
прошлого года завод срабо
тал выше проектной мощ
ности. При плане 9 тысяч 
было сделано 10,2 тысячи 
квадратных метров плит.

Сейчас коллектив завода ра
ботает отлично. В средне^ 
месячный план по всем по
казателям здесь выполняет
ся на 124 процента. В 1983 
году при плане 75 тысяч 
квадратных метров решено 
выпустить более 80 тысяч 
квадратных; метров т ДСП. , 

Извините . за множество 
приведенных цифр. Но , они 
вызывают уважение, к лю
дям, к делу, которое они 
выполняют. Потому, что, де
ло можно поправить толь
ко делом. Это и стало от
правной точкой в трудовом 
соперничестве смен и бригад 
предприятия. Здесь с гордо- , 
сТью говорят о лучших сме
нах, лидерах социалистиче
ского соревнования, которые 
возглавляют А. Б. Устюгов, 
Т. Б. Бабушкина, о брига
дах, которыми руководят

В. Л. Рулинский, А. И. Су- 
ченков, С. В. Зибаров.

И еще одна информация.
8 Недавно на завод пришло еще 

одно приятное сообщение. В 
социалистическом соревнова
нии Всесоюзного объедине
ния «Союзплитпром» Том
ский завод ДСП назван по
бедителем за второй квартал 
третьего года пятилетки.

НА СНИМКАХ: операто
ры бригады В. Л. Рулин- 
ского (слева направо) А. В, 
Беляев, Л. П. Савина, Г. Г. 
Юрковская. Более 80 тысяч 
квадратных метров плиты 
ДСП в этом году будет от
правлено потребителям со 
склада готовой продукции 
завода; бригадир смены опе
ратор В. Л. Рулинский.

Фото и текст
Н. ПОТАПОВА.

ШШ  р р г *

Г Л У Б И Н Н А Я  Э К О Н О М И К А
ПРОБЛЕМЫ
НЕФТЯНОГО
СЕВЕРА

Где я только его не искал! 
Его —  это начальника цеха 
подземного ремонта скважин 
Н Г Д У  «Стрежевойнефть» 
Владимира Ордина.

—  У  себя? —  с надеждой 
спрашивал, входя в прием
ную.

—  На месторождении.
—  В аппаратной.
—  В цехе, —  получал от

веты.
—  Какой он хоть из се

бя? —  уже в отчаянии по
интересовался я.

—  Молодой.
Ответ был несколько не

ожиданным. Я  уже знал, 
что цех трудный, начальни
ки сменялись в нем один 
за другим. И  только Ордин, 
как все считали, сел в ру
ководительское кресло до
статочно прочно. С первых 
дней вступления в долж
ность ввел новую систему^ 
организации труда. Еще я 
знал, что Ордин начинал в 
этом цехе с помбура и за

работу здесь награжден ор
деном Трудового Красного 
Знамени. Уже сложилось 
впечатление, что встречусь с 
умудренным опытом и убе
ленным сединами человеком. 
И  вдруг: «Молодой...»

Наконец я его нашел. 
Представился, сказал, что 
пришел побеседовать о без
нарядной системе.

Ордину это не понрави
лось.

—  Что с начальником-то 
говорить? —  недовольно ска
зал он. —  Поезжайте на ме
сторождение, рабочих по
спрашивайте.

Мне с трудом удалось его 
убедить, что мнение началь
ника цеха тоже очень важ
но.

—  Ну, как знаете, —  нере
шительно сказал Ордин. —  
А  на месторождении все-та
ки побывайте.

— А  что, всем рабочим
так нравится эта ваша 
система?

—  Как раз не всем. Там 
целая борьба мнений идет. 
Поэтому и советую рабочих 
послушать.

Редко приходится встре
чать такое отношение к

сложной проблеме. Чаще 
разговор с журналистом ру
ководитель предпочитает ве
сти сам: какие-то стороны 
приглушить, какие-то отте
нить, иногда сместить ак
центы. А  вот Ордин сам 
предлагает: смотрите все
как есть, мы наших разно
гласий не скрываем.

Тогда я подумал, что он 
слишком самоуверен. Т е 
перь знаю —  он просто уве
рен в своей правоте. И  уве
ренность —  одно из качеств, 
позволивших ему внести су
щественные перемены в 
трудовую жизнь цеха.

А  теперь о системе, авто
ром которой является В. И. 
Ордин.

Раньше единственным по
казателем работы ремонтни
ков было количество отре
монтированных скважин. 
Независимо от того, каким 
было качество. Не правда 
ли, несколько нелогично —  
ведь ремонтная служба су
ществует для того, чтобь! 
увеличивать нефтеотдачу! 
Но сама от этой нефтеотда
чи не зависит. Точнее, до 
последнего времени не зави
села.

Сейчас основной показа
тель —  это межремонтный 
период, его продолжитель
ность, то есть время, пока 
скважина работает от ре
монта до ремонта. Чем доль
ше это время, тем, естест
венно, лучше. И  для ре
монтников, и для неф тяни-’ 
ков. Учитывается и плано
вый Показатель потерь неф
ти —  сколько скважина те
ряет за время простоя. Если 
раньше было безразлично, 
какую скважину ремонтиро
вать, то сейчас выбирают 
ту, что помощней. Потери с 
нее больше, значит, ввести в 
строй надо в первую оче
редь.

И, конечно, внимание ка
честву.

О системе говорю так под
робно потому, что здесь 
один показатель зависит от 
другого. Например, при пло
хом качестве работ меха
низмы быстрее выйдут из 
строя, следовательно, умень
шится межремонтный пери
од.

Но мало просто сменить 
показатели. Мало просто 
сказать рабочим, что зар
плату им будут платить не 
за количество, а за качест

во. Хозяином рабочий от это
го себя не почувствует. И  ре
шили сделать так: за каж
дой бригадой закрепили уча
сток. Он находится в полном 
ведении коллектива. Рабочие 
сами выбирают, какие сква
жины ремонтировать в пер
вую очередь. Й  знают: если 
сделают ремонт некачест
венно, потеряют от этого са
ми.

В общем, произошли яв
ные перемены к лучшему. 
Теоретически. А  как прак
тически их восприняли ра
бочие?

—  Хорошая система, —  
сказали мне на месторож
дении, —  и государству 
польза, и нам тоже. Сразу 
зарплата стабильной стала.

—  Главное, что участок 
за нами закрепили...

—  Лучше стало, только 
вот...

Только вот не до конца 
оправдывает себя безнаряд
ная система. Потому что 
нарушается самим же руко
водством цеха. Недовольны 
рабочие тем, что участок за 
ними закрепили, оказывает
ся, непрочно. То и дело пе
реводят бригаду с места на 
место. А  раз так, то без

нарядная система теряет 
чуть не половину своих пре
имуществ. Да и время. на. 

, переезд считается простоем. 
И  платят за него как за 
простой —  пятьдесят про
центов.

Разумеется, я не смог по
говорить со всеми работни
ками цеха —  их 340. Но мне 
кажется, что не борьба •'мне
ний — - быть или не . быть 
безнарядной системе —  идет 
в бригаде. Здесь давно ре
шили: быть!

Люди сравнительно легко 
переносят переход от хоро
шего к лучшему. А  вот об
ратно —  очень трудно. И  
любое отступление от без
нарядной системы восприни
мается с неприязнью.

Экономический эффект си
стема В. И. Ордина дает. 
Межремонтный период уве
личился с 240 суток до 300. 
Исчезли «холостые» ремонты. 
В практику работы цеха во
шли ремонты профилакти
ческие —  их производится 
60— 70 каждый месяц. На 
своем участке рабочие' по
чувствовали себя хозяевами.

Дело' за немногим —  .за
крепить участки за. бригада
ми, что называется, навеч
но. Это необходимо для то
го, чтобы бригадный хозрас
чет действительно утвердил
ся и на глубине нескольких 
километров.

С. БАЛАЩЕВ.

П р и г л а ш а е м  о б ъ я с н и т ь с я

З А  С П И Н О Й  П О С Т А В Щ И К О В
На Томском шпалопропиточном заводе за семь меся

цев текущего года производительность труда составила 
96,6 процента к плану, а к уровню прошлого года всего 
лишь 90,6 процента^

Принимая обязательства 
на этот год, коллектив шпа
лопропиточного завода запи
сал такую строку: произво
дительность труда повысить 
на 0,5 процента. Сейчас вы
яснилось, что она не толь
ко не повысилась, но ока
залась ниже даже к уров
ню прошлого года.

Редакция пригласила объ
ясниться по этому вопросу 
главного инженера пред
приятия Ивана Яковлевича 
Вередова.

—  С середины марта и до 
первомайских праздников, —  
сказал он,-—  у  завода не бы
ло сырья, и по распоряже
нию министерства его оста
новили на ремонт. Межсе
зонные ремонты мы прово
дим, но обычно на них ухо
дит не больше десяти дней, 
а нынче потеряли полтора 

i месяца. : В  . результате ' за -7 
месяцев вместо 105 тысяч 
кубометров пропитано 99.335 
кубометров.

С открытием навигации к 
заводу пошли баржи со

шпалами, но ни в мае, ни в 
июне планы не были выпол
нены. Дело в том, что влаж
ность шпал не должна пре
вышать 25 процентов, а та
кого сырья у завода не бы
ло.

Всего же с начала нави
гации должно быть постав
лено. 358 тысяч кубометров, 
а поступило на 230 тысяч 
кубометров меньше.

О Т  Р Е Д А К Ц И И :  У д о б ну ю  и 
проверенную практикой пози
цию занял Иван Яковлевич —  
спрятался  за сп и н у  постав
щиков. То ль к о  они, мол, вино
ваты в том, что на заводе 
низкая производительность 
тр уд а.  А  нам думается,  что 
как раз в адрес та ки х гла в 
ных инженеров, как И. Я. Ве
редов, сказано в постановле
нии ЦК КПСС, Совета М и н и с т 
ров С СС Р  и В Ц С П С  «Об усилени и  
работы по укр еплени ю  социа
листической д и сц и п ли н ы  т р у 
д а » :  «Некоторые хозяйствен
ные руководители,  партийные 
и профсоюзные организации 
смир или сь с низким уровнем 

^ д и с ц и п л и н ы  тр уд а ,  скрываю т 
факты  бесхозяйственности, не 
принимаю т всех зависящих от 
ни х  мер по наведению поряд
ка на производстве».

З а в о д  К П Д ;  идет, р е к о н с т р у к ц и я

Пролеты завтрашнего дня
Экран социалистического 

соревнования с черной гри
фельной доской и меловыми 
цифрами располагается ме
жду шестым и седьмым 
пролетами в первом корпу
се завода К П Д . Как раз по
середине. 1 Аккуратный пли
точный пол, несколько голу
бых скамеек рядом с экра
ном и удаленность- от кон
вейера —  этакий уголок от
дыха для обоих соревную
щихся коллективов, бригад 
А. Андреева и С. Суходоли- 
на, бригад опытных, инте
ресных.

Но об этом чуть позже. А  
сейчас важно заметить, что 
шестой и седьмой пролеты 
в первом корпусе завода 
(пролет — ’ коридор длиной 
128, шириной 18 метров) —  
это участки - завтрашнего 
дня: просторные, нешумные, 
здесь на вооружении самая 
современная технология, но
вейшее оборудование.

Вообще-то преобразования, 
перестройки идут на заво
де практически все четыр
надцать лет, со дня основа
ния. Но вот такие усовер
шенствования, как пристрой
ка нескольких -пролетов к 
производственному корпусу, 
строительство бетонно-сме
сительного узла, этого ги
гантского котла, откуда раз
дается бетонная «пища» 
производству, строительство 
склада для  песка и гравия, 
—  явление небывалого здесь 
размаха..

Реконструкция началась 
три года, назад. Три года 
назад возник штаб реконст
рукции, который еженедель
но подводит итоги социалис
тического соревнования
строителей, монтажников (а 
теперь к тому же формовоч
ных бригад, работающих на 
своих...новых рабочих мес
тах). Боевые страницы 
спецвыпуска «На стройках 
Томска» бьют тревогу —  «На 
реконструкции затишье!», 
спрашивают —  «Кто сегодня 
впереди?», информируют, 
агитируют. Прямо или кос
венно весь коллектив заво
да крупнопанельного домо
строения проводит в жизнь 
грандиозную реформу, бла
годаря которой область бу
дет получать 5.400 квартир 
в год. Впечатляющая циф
ра, что и говорить.

Уже вышел на финишную 
прямую шестой пролет, вы
пускающий наружные пане

ли. Облицованные бело 
красной, желтой плитко 
они зачастую прямо с коз 
вейера попадают на панел) 
возы и —  сразу на стро: 
ку.

Только на пять проценте 
от заданной проектной мон 
ноети отстает соседни: 
седьмой пролет. Во всю bi 
семнадцатиметровую ширг 
ну полыхает лозунг: «Пр< 
ектную мощность —  освой: 
к Дню строителя».

Сейчас на запуске —  ел! 
дующий, восьмой, армату) 
НЫ Й пролет, который буд< 
вторым на заводе и «пом< 
жет» первому арматурном 
уже не справляющемуся . 
заданиями. Устанавливаете 
оборудование в пролетах Д( 
вятом, десятом...

Давайте сейчас и обрг 
тимся к началу нашего ра: 
говора, где речь шла 
бригадах, работающих 
реконструируемых пролета 
№№ 6 и 7. Дело в том, чт 
коллективы. эти складыв; 
лись задолго до ввода в де{ 
ствие самих пролетов. Вудз 
щие операторы конвейерны 
линий (так именуется тепер 
эта профессия вместо устг 
ревшего «формовщик») вм< 
сте со строителями налаж» 
вали оборудование, вникал 
в суть сложной махиыы - 
конвейера, «растили» сво: 
технику... А  вырастив, ста 
ли относиться к ней берег» 
но.
■ На заводе идет реконет 
рукция. Это не просто перс 
стройка, это всегда совер 
шенствование. И  машин, 
коллективов.

Коллективы будущи
бригад начинали реконстру» 
цию и заканчивали ее н 
одних участках. А  затем 
удвоенной энергией прини 
мались за работу и в план: 
социалистического соревно 
вания вписывали пункты 
благоустройстве пролета. Ре 
зультат: чистота и просто 
на территории, декоративна 
стена, которую сами рабочи 
придумали и построили. 1 
недалеком буя-ухцем в шее 
том и седьмом пролетах бу 
дет свой центр обществен 
но-политичеекой работы.

Все очень просто —  бази 
влияет на надстройку, нова 
технология формирует но 
вое сознание, иное отноше 
иие, к своему труду.

Л. НЕДОГОВОРОВА.
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А В Т О К Л У Б

Д о р о г ! Г  

у  р  о  ж  а  я
Как они готовы к предстоящему напряженно
му ритму?

Об этом сегодня рассказывает специальный вы
пуск «Пресс-автоклуба».

ГОТОВЫ ЛИ КОЖЕВНИКОВЦЫ 
К ВЫВОЗКЕ «РОЖАЯ?

На балансе Шегарского 
Д Р С У  327 километров до
рог. " Все они имеют асфаль
те -  бетонное или гравийное 
покрытие, подготовлены к 
хлебоуборке хорошо. Произ
веден ремонт, ' дороги про- 
грейдированы, выкошены 
обочины.

План подготовки хлебовоз- 
ных маршрутов, разработан
ный нами совместно с РАП О, 
завершен. Мы готовы вы
полнить любую заявку рай
онного сельхозуправления на 
ремонт трасс. Можно упро
стить процедуру заявок, что
бы совхозы со всеми прось
бами и предложениями об
ращались непосредственно 
к нам.

Странно, что совхозы не 
просят грейдировать доро
ги к зернотокам. Единствен
ная заявка была от дирек
тора совхоза «Ю жный» 
Ю. М. Дудаева, и мы ее вы
полнили. Дорожники готовы 
помочь совхозам и на внут- 
юиусадебных маршрутах. 

!= Так, в совхозе имени X X IV  
съезда КП СС, например, 
расчистили путь к дойке.

Хорошо зарекомендовал 
себя в нашей организации

З А Д Е Р Ж Е К  
Н Е  Б У Д Е Т

метод бригадного подряда. 
По этому методу .. трудится 
коллектив А. А. Сизова. В 
отличном состоянии пору
ченные этой бригаде хлеб
ные трассы.

Со службой Г А И  мы по
стоянно держим контакт. 
Оперативно выполняем ее 
просьбы и указания. Прав
да, желательно, чтобы по 
всем вопросам мы держали 
основную связь через како
го-то одного инспектора Ше
гарского отделения ГА И . 
Пусть у  него будет вся ин
формация. Тогда быстрее 
сможем решать возникаю
щие проблемы.

На время хлебоуборки 
наш коллектив пеоейдет на 
12-часовой рабочий день. В 
выходные станет действо
вать дежурная бригада. Ре
монт постараемся вести бы
стро, причем не останавли
вая движения. Отремонти
ровали большинство мостов 
на основных направлениях. 
Они способны выдерживать 
нагрузку до 25 тонн.

Мы сделаем все, чтобы 
зерно по нашим дорогам 
шло без потеоь и задержек.

м . с и н ь к о в ,
мастер Шегарского ДРСУ.

ИНСПЕКТОР ГАИ
■ Дороги, дороги, дороги... 
Строгие черные асфальтиро
ванные линии магистралей, 
желтая паутина проселоч
ных дорог. В бесчисленном 
количестве деловито снуют 
по ним груженые и порож- 
цие машины. Но бывает... 
И  тогда на месте происшест
вия появляется главный ад
министратор автомобильного 
движения, задача кото
рого вывести из аритмии и 
снова дать ровный пульс до
рожной магистрали.

Часто образ сотрудника 
ГА И  существует как бы в 
раздвоенном виде: на пере
крестках и в детективном 
ракурсе. Это обязательно по
гоня с крутыми виражами 
на громадной скорости, на
хождение автомобилиста-на- 
рушителя по едва видимой 
примете. Конечно, увлека
тельно показать автоинс- 
пектофа в исключительных 
ситуациях. Ну, а разве обык
новенные будни не откроют 
нам его?

Он оказался приветли
вым и симпатичным. У  
старшины Владимира Н и
колаевича Волого четыре 
года службы в ГА И  Томско
го/ РОВД. Высокое чувство 
ответственности, отзывчи
вость, принципиальность
создали ему большой авто
ритет среди товарищей.

В шестнадцать лет, в
971 году, окончив сельское
:рофессионально -  техниче

ское училище, Владимир 
вместе с дипломом механи
затора одновременно полу
чил и права водителя-про- 
фессионала. Работал слеса
рем, комбайнером, водите
лем, Результат его отноше
ния к делу —  полученный 
за уборку урожая 1973 года 
серебряный знак Ц К  В Л К С М  
«Молодой гвардеец пятилет
ки».

Потом служил в рядах Со
ветской Армии и одновре
менно учился. Получил пер
вый класс водителя-профес- 
сионала.

Участок, который обслу 
живает Владимир Николае
вич. немалый. Тянется он 
на 50 километров по И ркут
скому тракту в сторону Аси
на, потом на 60 —  в сторо
ну Итатки, затем до грани
цы с Кемеровской областью 
в сторону Мариинска. Тре
бовательность, решитель
ность в пресечении наруше
ний, стремление прийти на 
помощь попавшим в затруд
нительное положение, 
все это вызывает симпатии 
у водителей и жителей на
селенных пунктов, располо 
женных вдоль дорог его 
участка.

—  Существует мнение, —  
рассказывает Владимир Н и 
колаевич, —  что инспекто
ры дорожного надзора 
только штрафуют наруши
телей, отбирают водитель
ские права, делают «просеч
ки» в талонах. Конечно, та
кие меры необходимы. Но 
главное не в том. Важно 
предотвратить возможные 
нарушения. А  это значит, мы 
должны вести большую про
филактическую работу.
Приходится часто читать 
лекции, проводить беседы в 
автохозяйствах, вести под
робнейший разбор всех на
рушений. Надо следить за 
техническим состоянием 
транспорта.

Конечно, за четыре года у 
Владимира Николаевича 
были и задержания угон
щиков автомобилей, розыски 
нарушителей, но это отно
сится к исключительным 
ситуацйям.

Сегодня он по-прежнему 
свою службу совмещает с 

учебой на четвертом 
курсе автодорожного техни
кума. Товарищи по службе 
оказали Владимиру Никола
евичу большое доверие, из
брав его в члены партбю
ро Томского РОВД.

НА СНИМКЕ: В. Н. Бело
го во время дежурства.

Н. ПОТАПОВ.
Фото автора.

В дни уборки урожая на 
’дорогах области интенсив
ность транспортного потока 
достигнет самого высокого 
уровня. Днем и ночью бу
дут идти колонны машин. 
Необходимо умело организо
вать этот поток на дорогах, 
вблизи мостов, паромных пе
реправ, чтобы водители не 
теряли в пути времени. 
Четкая работа транспорта в. 
немалой степени определя
ет ритм страды.

Кроме грузовых машин, на 
магистралях будет много 
автобусов, личных автомо

билей. Усложнят обстановку 
работа транспорта в ночное 
время, транспортировка и 
перегон сельскохозяйствен
ных машин и агрегатов, на
пряженный режим труда во
дителей. Вместе с сотрудни
ками Г А И  станут действо
вать и посты народных дру
жин, инженерная служба 
совхозов и колхозов, акти
висты, прибывшие на убор
ку.

В 1983 году В Ц С П С  объ
явил смотр-конкурс сельско
хозяйственных предприятий 
и организаций по безопас
ности движения. В  конце 
июля мы побывали во мно
гих хозяйствах самого зер
нового района области —  
Кожевниковского.

Совхоз «Кожевниковский» 
принято считать благопо
лучным в организации ра
боты транспорта. Однако 
это весьма относительно- 
При выезде цз гаража мы 
остановили автомобиль ре
монтной службы. Что спра
шивать с водителя В. М. Л я - 
сова за внешний вид маши
ны, которая, по его словам, 
весь день трясется по коч
кам и бездорожью? Но вот 
значительный люфт рулево
го управления не должен 
был ускользнуть от завгара 
А. П. Майкова. Однако про
филактический осмотр
транспорта им совершенно 
не проводится. А  за период 
кормозаготовки тряские до
роги, по признанию шофе
ров, подпортили машины.

А. П. Майкова может оп
равдать только то, что он

один в трех лицах —  еще 
диспетчер' и контрольный 
механик. Везде не успеешь. 
О конкурсе по безопасности 
движения в «Кожевников- 
ском» что-то слышали, что- 
то читали. А  что было сде
лано? Ж урнал учета нару
шителей так и не ведется. 
Безаварийная работа шофе
ров никак не поощряется.

—  Оцениваем только по 
тонно-километрам, —  объяс
нил А. П. Майков. .

Но даже этот способ, при
нятый в «Кожевниковском», 
имеет изъян. У  многих ма
шин спидометр либо - не ра
ботает, либо на нем нет 
пломбы.

На совести водителя оста
ется и то, в каком состоя
нии он является на работу. 
Предрейсовые медицинские 
осмотры проводятся от слу
чая к случаю. Сложилось 
впечатление, что в Кожевни
ковском районе медики не 
любят бывать в гаражах по 
понедельникам. День «тяже
лы й». Неужели такая си
стема устраивает райздрав
отдел?

Частенько по утрам 'при
ходится брать на себя обя
занность фельдшера диспет
черу гаража совхоза 
«Нива» Н. В. Черепановой:

—  Если уж  кто с похме
лья, то и сами отстраняем 
от работы.

А соответствующие запи
си при этом не делаются. 
Так же, по-свойски, поступа
ет с нарушителями правил 
дорожного движения завгар 
этого хозяйства В. К. Ш ир- 
цов. Естественно, их и не 
обсуждают на собраниях. По 
странному совпадению, ни
кто из завгаров, с .которыми 
мы говорили, ни разу 
не встречал своих шоферов 
за рулем пьяными. А  гос- 
автоинспекцией с начала 
года в районе задержаны в 
этом состоянии более 120 
шоферов и механизаторов.

Вольготно чувствуют се
бя нарушители транспорт
ной дисциплины в совхозах 
«Малиновский», «Ю валии- 
ский». Несколько лучше об

с то я т дела в совхозе «Заве

ты Ленина». Но отдельные 
меры все же не заменяют 
системы обеспечения безо
пасности движения. О тсут
ствует контроль за транс
портом на линии, часто не в 
гараже хранится , техника. 
И  каждая неделя дает так 
называемое неучетное про
исшествие. Во всех хозяйст
вах слышали о смотре, но 
теперь уже не могут найти 
даже положение о нем.
'  За полугодие в сравнении 
с соответствующим перио
дом прошлого года количе
ство дорожно -  транспорт
ных происшествий возросло 
почти в 6 раз. И  каждое 
второе вызвано пьянством.

Так, 5 июля, нетрезвый 
тракторист Н. Н. Русских из 
совхоза «Авангард» решил 
покатать по полю своих 
друзей и подруг на «К-700». 
Каким-то образом все шес
теро поместились в кабину. 
Веселью и шуткам не было 
конца. Но трактор перевер
нулся. К счастью, обошлось 
без жертв. Каков же конт
роль, если на работе можно 
устраивать попойки и такие 
катания?

9 июля по вине трактори
ста совхоза «Дубровский» 
Л. А. Кириллова произо
шло столкновение двух ма
шин. Погиб столь же пья
ный тракторист этого сов
хоза В. В. Ковалев.

Что же предпринимает 
районная комиссия по безо
пасности движения? Нако
нец-то она стала регулярно 
собираться. В  составе ко
миссии многие руководите
ли, но мало тех, кто непо
средственно должен зани
маться вопросами безопас
ности движения. Проведено 
совещание, на которое бы
ли приглашены инспекторы 
хозяйств, заведующие гара
жами. Обсуждены конкрет
ные вопросы безаварийной 
работы транспорта на пери
од уборки. Эти меры долж
ны обеспечить четкий ритм 

. уборочной страды.
А. ПОПОВИЧЕВ,

технический инспектор 
облсовпрофа.

И рискует шофер...
Трудно переоценить зна

чение автотрассы Том ск-“ 
Колпашево. Зимой и летом 
по этой дороге перевозятся 
миллионы тонн грузов. Про
тяженность ее небольшая, 
но преодолеть это расстоя
ние на машине можно толь
ко за десять, а то и двенад
цать часов.

Самый трудный для , шо
феров участок пути прихо
дится на Колпашевский 
район.

Крутые повороты, подъ
емы и спуски, узкое дорож
ное полотно, бесконечные 
выбоины... И  порой-^_даже 
нет дорожных знаков. Очень 
опасен участок дороги Ново- 
абрамкино —  Сугот. Зимой 
машинам с грузом по не
скольку часов приходится 
«штурмовать» ледяные гор
ки. Не случайно здесь за
фиксировано самое большое 
количество аварий в районе. 
Много лет не ремонтирует
ся мост возле поселка С у 
гот. Зимой его можно объ
ехать, а летом водителям 
ничего не остается, как ри
сковать. Они с горечью шу

тят: «Переехал мост —  счи
тай, что рейс выполнил».

Разбивается техника, мно
го времени в пути тратится 
на ремонт. Зачастую води
телям прихб'ДЙтся вести по- 
лузагруженные машины, 
опасаясь растерять груз по 
дороге.

Огромного напряжения 
шоферов требует' небольшой 
отрезок пути недалеко от 
села Озерного. Один из са
мых крупных поворотов до
роги подмывается течением 
Оби. Нет в этом месте и объ
езда, так как с другой сто
роны —  тоже речка. В ре
зультате образовалась по
стоянно осыпающаяся по
лоска, где водитель рискует 
угодить в реку., Дорожники 
засыпают эти 50 метров 
гравием. Но это не меры. Во
да разрушает их работу, на
прасно тратятся средства. И  
так из года в год. Что же 
думают руководители
«Томскавтодора», которые 
обязаны следить за этой 
дорогой?

В. ПЬЯНЫХ,
инженер по безопасности 

движения.

От редакции: Мы попро
сили, ..заместителя, начальни 
ка «Томскавтодора» по экс 
плувтации И . Е. Пудова 
прокомментировать это
письмо. Вот что услышали: 
«На днях с работниками 
ГА И  нами проведена про
верка автотрассы Томск —  
Колпашево. Действительно: 
мост возле поселка Сугот в 
аварийном состоянии. К  со 
жалению, пока мы ничего 
другого предложить не мо
жем. А  на зиму будем здесь 
готовить объезд.

О размытой дороге^ возле 
Озерного, о которой идет 
речь в письме, позаботимся 
летом будущего года. А  по
ка дорожники займутся вы
рубкой леса для обзора на 
трассе и установкой недо
стающих знаков».

Думаем, что такой ответ 
вряд ли удовлетворит всех, 
кому приходится ездить по 
этим дорогам. Лето уже бли
зится к концу, а дорожники 
лишь приступили к работе 
которую должны были еде 
лать еще в мае.

---------------------------------------------------------------— —

ГАЗ УРЕНГОЯ П Р И Н Я Т !
К Р А С  Н О С Л О Б О Д С К .  

'Мордовская АССР), 9 авгу
ста'. (Корр. Т А С С  А. Папе- 
’а). Сибирским газом запол
н и  сегодня участок газо
провода Уренгой —  Помары 
-  Ужгород в междуречье от 
Куры до Мокши. Государст
венная комиссия подписала 
зкт о приеме в эксплуата
цию 220-километрового от
резка магистрали, проло

женного по территории Мор
довии.

Символический газовый 
факел взметнулся над трас
сой в ознаменование боль
шой трудовой победы стро
ителей. Производственное 
задание они выполнили 
на пять месяцев раньше за
планированного срока, с вы
соким качеством.

Нелегкими были оставши
еся позади километры. Ма

гистрали проложена на зна
чительном удалении от про
мышленных центров, по 
сложной местности, изоби
лующей заболоченными ле
сами, оврагами, пойменными 
участками, реками. Опера
ция по прокладке трассы 
пришлась в основном на 
время распутицы. Многочис
ленным трудностям строи
тели противопоставили вы

сокое профессиональное ма
стерство, четкую организа
цию работ. В достижении 
успеха важную роль сыгра
ло образцовое материально- 
техническое обеспечение 
строительства, создание бла
гоприятных бытовых усло
вий для трассовиков.

На берегу реки Рудня се
годня состоялся митинг по 
случаю ввода участка в 
строй. Сюда съехались стро
ители, автомобилисты, мон
тажники, механизаторы.

М Е С Я Ч Н И К  Д Р У Ж Б Ы
Многогранное сотрудниче

ство СССР и Индии —  при
мер мирного сосуществова
ния государств с различны
ми социальными системами, 
важный фактор мира и без
опасности народов. Это под
черкивается на собраниях и 
митингах, проходящих в на
шей стране в рамках . от
крывшегося традиционного 
месячника советско-индий
ской дружбы. Он посвящен 
36-й годовщине независиЙо- 
сти Индии и 12-й годовщине 
Договора о мире, дружбе и 
сотрудничестве между дву
мя странами.

В рамках месячника — - ве
чера дружбы, кинопросмот
ры, лекции, концерты. Осо
бое место занимает научная 
сессия, посвященная догово
ру. Ученые, политические и 
общественные деятели двух 
стран обсудят вопросы, свя
занные с дальнейшим раз
витием отношений Советско
го Союза и Индии во всех 
областях и ролью общест
венности в укреплении этих 
отношений.

Среди многих экспозиций, 
которые намечено открыть 
в эти дн^, —  выставка в 
Московском Доме дружбы

«По Индий» заслуженного 
художника РСФ СР Н. Ве
личко.

В месячнике участвуют 
делегация общества —  
друзья Советского Союза во 
главе с членом руководства 
общества, министром про
свещения, культуры и соци
ального обеспечения Индии 
Ш. Кауль, делегация индий
ско-советского культурного 
общества, а также гости из 
индийских штатов Бихар, 
Западная Бенгалия, Карна
така, Махараштра, Раджаст
хан.

(ТАСС).

U

О Н Ф О Р м а ц и я

ь п о р т е р ы  Т А С С  и А П Н  сообщают

Р Е Ш И Т Е Л Ь Н Ы Е  Д Е Й С Т В И Я  

С Т О Р О Н Н И К О В  М И Р А
Н Ь Ю -Й О Р К . В небольшом 

американском студенческом 
городке Кембридж (штат 
Массачусетс) разгорается 
настоящая война между про
тивниками гонки вооруже
ний и теми, кому она при
носит баснословные бары
ши. В Кембридже располо
жены Гарвардский универ
ситет и Массачусетский тех
нологический институт. В 
нем находятся и штаб-квар
тиры компаний— подрядчи
ков Пентагона «Чарлз Старк 
Дрейпер лэборатериз» и 
«Америкэн сайенс энд инд- 
жиниринг».

Владельцы этих фирм 
сейчас изо всех сил пыта
ются помешать стороийи- 
кам мира в Кембридже про
вести в ноябре референдум 
по вопросу об объявлении 
этого города безъядерной 
зоной, где будут запрещены 
размещение, перевозка, про
изводство и разработка 
ядерного оружия.

Для обеих компаний ядер- 
ная гонка означает долларо
вый дождь заказов Пентаго
на. Вице-президент «Дрей
пер» Джозеф О ’Коннор при
знает, что его компания 
имеет сейчас военных зака
зов на 140 млн. долларов и 
занимается созданием сис
тем наведения для ракет

«М Х » и «Трайдент». Пред
ставители «Америкэн сай
енс энд инджиниринг» т у 
манно заявляют, что ведут 
«исследования в области 
обороны безопасности и кос
моса». Об одном, однако, 
обе компании говорят пря
мо и без обиняков: «Мы
против референдума».

Местное отделение обще
национальной антиядерной 
организации «Мобилизация 
ради сохранения человече
ства», которая возглавляет 
движение за референдум, 
уверено, что он увенчается 
победой сторонников мира. 
Руководители отделения на
поминают, что в 1981 году 
74 процента избирателей го
рода проголосовали за замо
раживание ядерных воору
жений.

В С Ш А  сейчас идет под
готовка более чем к 150 та
ким референдумам. Безъ
ядерными зонами уже объ
явлено 23 города. Ни в од
ном из них, однако, нет ком
паний, непосредственно уча
ствующих в создании ядер
ного оружия. «Кембридж —  
это не просто еще один го
род, —  подчеркивает пред
ставитель «мобилизации» 
Ричард Шрайэр.— Это центр 
создания нового поколения 
смертоносного • оружия.

Подобная работа делает нас 
участниками гонки ядерных 
вооружений. ■ Мы не хотим 
этого и заявляем Вашингто
ну, что ему следует всерьез 
отнестись к проблеме сокра
щения вооружений. Наша 
цель —  заставить политиков 
прислушаться к голосу из
бирателей».

Стремясь сорвать рефе
рендум, два подрядчика 
Пентагона в Кембридже пы
таются оспорить законность 
подписей, собранных под 
петицией о его проведении. 
Однако, считает Р. Шрайэр, 
эта попытка обречена на 
провал. Под петицией собра
но более 5.000 подписей жи
телей города —  больше, чем 
необходимо по закону.

Движение за безъядерные 
зоны —  лишь часть усилий 
американских сторонников 
мира. В настоящее,. время 
они готовятся принять уча
стие в грандиозной мани
фестации в Вашингтоне, ко
торая пройдет под лозунгом 
«Работы, мира и свободы!». 
Мобилизация всех против
ников войны на борьбу со 
ставленниками военно-про
мышленного комплекса _ во 
главе с президентом Рейга
ном на выборах 1984 года —  
вот главная задача, которую 
ставит перед собой амери
канское движение за мир.

С Ъ Е З Д  

О Б Ъ Е Д И Н Е Н Н О Й  
СОЦИАЛИСТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ МЕКСИКИ

М ЕХ И К О . Здесь от
крылся II  съезд Объеди
ненной социалистической 
партии Мексики. В его 
работе принимают уча
стие около 600 делегатов. 
На партийный форум 
прибыли зарубежные го
сти из 40 стран мира, в 
том числе делегация 
К П С С  во главе с членом 
Ц К  К П С С , председателем 
Комитета народного кон
троля СССР А. М. 
Школьниковым.

Перед съездом стоит 
основная задача —  опре
делить политику партии 
в нынешних условиях.

Бригадир сварщиков Н, Са- 
устян из Московского сва
рочно-монтажного треста 
отметил, что успех трассо
виков —  это результат само
отверженности, патриотизма 
строителей, успешно выпол
нивших задание Родины. 
Газ Уренгоя будет служить 
миру.

Участники митинга заве
рили, что они готовы с че
стью выполнить новые за
дания на строительстве 
сверхдальних газопроводов.

П о д д е р ж к а  

сп ра ве дл ив ой 

б о р ь б ы
Х А Р А Р Е. Народы А ф 

рики о т м е ч а ю т
Международный день 
солидарности с борьбой 
женщин Ю А Р  и Нами
бии. 9 августа —  знаме
нательная веха в истории 
освободительной борьбы 
на юге континента, пи
шет зимбабвийская пра
вительственная газета 
«Геральд». Первый жен
ский марш протеста, в ко
тором 9 августа 1956 го
да участвовали в Прето
рии более 20 тысяч афри
канок, ознаменовал нача
ло решительной борьбы 
женщин Южной Африки 
против произвола и на
силия расистов.

Особо тяжелая участь в 
расистской Ю АР, отмеча
ет «Геральд», выпала на 
долю африканских жен
щин. Они составляют по
давляющее число безра
ботных в стране, лишены 
элементарных граждан
ских прав. По бесчело
вечным законам апартеи
да жена африканца, ко
торому «посчастливи
лось» найти работу в го
роде, не имеет права 
следовать за мужем. 
Женщины обречены на 
вечное заточение в бан- 
туетанах, где царят ни
щета, голод, безработица.

К О Л О К О Л А  Н А ГА С А К И
ТО К И О . Минутой молча

ния почтили сегодня память 
тех, кто погиб 9 августа 
1945 года в результате атом
ной бомбардировки амери
канской авиацией Нагасаки, 
жители этого города и мно
гочисленные гости. В 11 ча
сов 2 минуты, когда ровно 
38 лет назад была взорва
на атомная бомба, над го
родом поплыли мерные зву
ки «Колокола мира», разда
лись гудки промышленных 
предприятий, стоящих в 
порту судов. Вместе с жите
лями города в мемориальной 
церемонии в парке Мира 
приняли участие делегаты 
Международной конферен
ции за запрещение ядерно
го оружия, свыше 10 тысяч 
представителей различных 
районов Японии, прибывших 
в Нагасаки.

Около 80 тысяч человек 
погибли в день взрыва атом
ной бомбы в Нагасаки вслед 
за трагедией Хиросимы, де
сятки тысяч умерли в му
чениях в последующие го
ды. Только сегодня в осно
вание памятника жертвам 
атомного пожарища заложе
ны списки еще 3.391 челове
ка, гибель которых была ус
тановлена в течение послед
него года.

«Не допустить повторения 
Хиросимы и Нагасаки! До
нести до всех людей плане
ты голос жителей двух 
японских городов, ставших

первыми жертвами амери
канских атомных бомб!» —  
поклялись в принятой ими 
декларации мира участники 
церемонии памяти жертв 
преступления американского 
империализма.

Как отмечали в своих вы
ступлениях участники этой 
церемонии, а также делега
ты международной встречи 
сторонников мира, правящие' 
круги Японии, явно рассчи
тывая, что за давностью лет 
в японском народе уже при
глушилась боль атомной 
трагедии 1945 года, открыто 
взяли курс на содействие 
ядерной стратегии Вашинг
тона. Так, вчера с согласия 
Токио Пентагон как бы бро
сая вызов миролюбивой об
щественности страны, на
правил в Сасебо, находя
щийся рядом с Нагасаки, 
ударный авианосец «М и
дуэй». Вчера же японские 
борцы за мир, наблюдавшие 
за военной базой С Ш А  Ф у - 
тэма, установили, что на ней 
размещено ядерное оружие. 
Это оружие, как указыва
лось ранее в выступлениях 
в парламенте депутатов- 
коммунистов, хранится и на 
других базах вооруженных 
сил СШ А в Японии, хотя 
власти формально провоз
гласили три неядерных 

■принципа —  не ввозить, не 
иметь й не производить 
ядерного оружия.

<9 августа).

Б О Е В Ы Е  О П Е Р А Ц И И  

САЛЬВАДОРСКИХ ПАТРИОТОВ
С А Н -Х О С Е . В  июле .пар

тизаны Сальвадора провели 
69 боевых операций, в ре
зультате которых было вы
ведено из строя 446 солдат 
правительственных войск и 
захвачено много различного 
оружия, включая артилле
рийские орудия, минометы и 
пулеметы. Об этом сообща
ется в распространенном 
здесь документе Фронта на
ционального освобождения 
имени Фарабундо Марти.

Последние боевые опера
ции сальвадорских патрио
тов показали, что, несмотря 
на огромную военную, эко
номическую и политическую 
помощь СШ А, диктаторский 
режим Сальвадора не в со
стоянии добиться преимуще
ства в гражданской войне, 
инициатива продолжает ос
таваться в руках восставше
го народа, который пользу
ется все большей поддерж
кой прогрессивной общест
венности планеты.

Р е п р е с с и и  п р о д о л ж а ю т с я
Б Е Й Р У Т. Израильские ин

тервенты продолжают реп
рессии на захваченной ли 
ванской территории. О кку
панты провели массовые об
лавы и обыски в Барадже, 
Баасире, ряде других насе
ленных пунктов Южного

Ливана и горного района 
Ш уф. Десятки мирных - жи
телей брошены в тюрьмы. 
Однако террор оккупантов 
не в состоянии сломить 
борьбу ливанских патрио
тов за освобождение своей 
родины.
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И Н Ф О Р М А Ц И Я

А Н !

С Е Р Ь Е З Н Ы Й  

ЭКЗАМЕН -  ЯРМАРКА
Томский завод резиновой 

сбуви —  участник Москов
ской межреспубликанской 
оптовой ярмарки. Среди то
варов, представленных
ТЗРО , есть и новинки. На 
ярмарке получат оценку 
'специалистов женские са
пожки из пенополиуретана и 
выпущенная недавно проб
ная партия прогулочных ту 
фель. Отправлены и тради
ционные виды заводской 
продукции.

Б. В Л А Д И М И Р О В .

СТУДЕНТЫ В РАБОЧЕМ 
К О Л Л Е К Т И В Е

Большая группа студен
тов машиностроительного 
факультета политехническо
го института проходит про
изводственную практику на 
Томском заводе режущих 
инструментов. Д ля  них она 
началась не совсем обычно 
—  с музея. Будущие инже
неры узнали об истории 
предприятия, его становле
нии в годы войны, о проб
лемах сегодняшнего дня, со
вершили экскурсию по це
хам.

Дружба заводчан и сту
дентов крепнет с каждым 
годом. Подтверждение это
му —  оставшиеся на пред
приятии выпускники маши
ностроительного факультета 
ТП И .

Т . А Л Е К С А Н Д Р О В А .

ПО П У Т Е В К А М  
« С П У Т Н И К А »

Немало интересных путе
шествий по путевкам бюро 
международного молодежно
го туризма «Спутник» со
вершили этим летом ком
сомольцы области. Молодые 
авиаторы Колпашева побы
вали в Венгрии, рабочие 
электролампового завода —  
в ГДР, многие комсомоль
ские активисты, передови
ки промышленных предпри
ятий, сельского хозяйства 
провели свои отпуска в по
ездках по городам страны, 
на Черноморском побережье 
Кавказа и на озере Байкал.

Готовятся к путешестви
ям очередные группы моло
дых туристов. Нефтяники 
Стрежевого отдохнут в брат
ской Болгарии, строители 
Лугинецкого —  в Югославии.

Т . ЕВ ГЕ Н Ь Е В А .

Д А Р Ы  С А Д О В

Нынешнее лето радует са
доводов хорошим урожаем. 
На приемные пункты Том
ского райпо поступают яго
ды, выращенные на мичу
ринских участках горожан.

В этом году райпо обяза
лось заготовить двадцать 
пять тонн плодов и ягод. 
Уже сдано государству бо
лее семнадцати тонн сморо
дины, малины, клубники. 
Много ягоды поступает на 
приемный пункт от садо
водов -  любителей с участ
ков, расположенных в рай
онах Предтеченска и на Сте- 
пановке.

Т . С ТА С О В А .

В ГОСТЯХ У ПИОНЕРОВ
Пионеры из лагеря «К о

стер» производственного объ
единения «Сибэлектромотор» 
наверняка запомнят встре
чу с ветеранами предприя
тия. В гости к ребятам при
ш ли знатные рабочие, кава
леры высоких наград: О. О. 
Никифорова, М. П. Рассо
лов, А. П. Севостьянов, Г. Д. 
Чвиковская. Это был насто
ящий урок нравственного 
воспитания на примерах от
ветственного отношения к 
труду.

' В благодарность пионеры 
вручили гостям букеты цве
тов, исполнили для них лю 
бимые стихи,, песни, танцы.

С. К А Т И Н А .

НА ВОДНЫХ ДОРОЖКАХ
Продолжаются старты 

летней спартакиады строи
телей Томского нефтехими
ческого комбината. На этот 
раз состоялись соревнова
ния по плаванию в зачет 
конкурса «Движение для 
здоровья».

Чемпионами на дистанци
ях стали Светлана Батало
ва и Олег Новиченко. Вто
рое время дня у Ольги Ло
патиной и Владимира Гла
зова. На третьем месте Н и 
на Гвоздарева и Владимир 
Березин.

В. Ш Е Ш У К О В , 
судья республиканской 

категории.

Т А М ,  Г Д Е  С В Е Т Л О  И Ч И С Т О
К А К  ВАС О БС Л У Ж И В А Ю Т ?

Рассказ о коллективе магазина «Доставка товаров 
на дом», обслуживающем ветеранов Великой Отече
ственной войны.

Позвонил Николай Сер
геевич Анисимов — . инва
лид второй мировой. Затем 
было письмо фронтовички 
Серебровой (инициалов, , к 
сожалению, не знаем). И  я 
несколько раз по дороге до
мой заходил в этот мага
зин, наблюдал со стороны, 
как работают девчата. По
нял, что действительно здесь 
есть о ком рассказать. По
звонил в торг —  ценят ком
сомольско-молодежный кол
лектив.

А  письмо и телефонный 
разговор были примерно та
кого содержания: «Магазин 
существует давно, были в 
работе его коллектива 
взлеты и падения. Но тако
го внимательного, вежливо
го отношения к покупате
лям, как сегодня, еще не 
было».

Не часто слышишь такое. 
Как правило, редакцию ин
формируют о нарушениях 
правил торговли, недостой
ном поведении продавцов. 
Просят срочно приехать, 
принять меры и т. п. А  тут: 
«Приезжайте, посмотрите, 
как здесь хорошо». Поехали. 
Убедились.

Этот магазин —  единст
венный в Томске. Столов- 
заказов для инвалидов и 
участников войны много. 
Особенность расположенного 
в доме по Комсомольскому 
проспекту, 63-а, в том, 
что он еще и гарантирует 
инвалидам войны обслужи
вание на дому.

Пять продавцов, экспеди
тор (он же шофер фургон
чика), несколько рабочих —  
вот и весь коллектив, кото
рым руководит молодая за
ведующая Анна Анатольев
на Пичугина.

В магазин действитель
но приятно зайти. Помеще
ние маленькое, но в нем 
всегда уютно, чисто и свет
ло. Более семисот постоян
ных клиентов обслуживает 
он по спискам. Однако в 
часы работы двери магази
на открыты для всех. Прав
да, не все, что есть в ассор
тименте, можно купить че
ловеку, не стоящему здесь 
на учете, поскольку инва
лиды войны —  категория 
привилегированная, они ок
ружены особой заботой в на
шей стране.

.Можно все стены за

весить плакатами о взаим
ной вежливости, навести 
идеальный санитарный по
рядок, но если не будет иск
ренней душевности, уваже
ния к покупателю (а значит, 
и уважения продавцов к 
своей работе), лишний раз 
вы в магазин не зайдете. -

Сегодняшний состав «До
ставки товаров на дом» ра
ботает около двух лет. Рабо
тает, прямо скажем, мастер
ски, несмотря на молодость. 
Впрочем, почему несмотря? 
Скорее всего именно потому, 
что молоды продавцы и 
заведующая, спорится у  них 
дело. Они себе и ученики, и 
наставники.

Впрочем, наставники у 
них есть. И  очень уважае
мые. Речь об общественной 
комиссии магазина. Она со
стоит тоже из пяти человек, 
которых наделила правами 
своего представительства по
купательская конференция 
(проводится ежегодно).

—  Цель комиссии —  не 
столько контроль за рабо
той магазина, —  рассказы
вает член комиссии Леонид 
Федорович Рожнев. —  Глав
ное —  помочь молодым про
давцам правильно сориенти
роваться, вести воспитатель
ную работу среди покупате
лей. Не удивляйтесь: имен
но среди покупателей. Чего, 
греха таить, разные люди 
обслуживаются. Инвалиды—  
народ не всегда легкий. 
Иной так раскричится, что 
девчушка забьется в угол и 
плачет. Вот тут уж наша ра
бота —  разъясняем ему, что 
не прав, мол, не виноват 
продавец, что такого продук
та сегодня нет. Выясняем в 
горторготделе, когда будет, и 
назначаем товарищу время 
—  приходи, покупку гаран
тируем.

—  Конечно, без общест
венной комиссии нам было 
бы очень трудно, —  говорит 
заведующая магазином
А. А . Пичугина. —  Наиболее 
острые моменты бывают в 
предпраздничные дни. На
роду масса, всех нужно об
служить и побыстрее. Члены 
комиссии так умело органи
зовывают очередь, а то и 
две, что мы только успевай 
подавать товар и рассчиты
вать покупателей.

Видимо, немалую роль иг
рает и психологический

а а м в у
Ш
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фактор. На молодого продав
ца иной и прикрикнуть го
разд, а перед седовласым 
ветераном, грудь которого 
украшена орденскими план
ками, сробеет.

И , конечно, контроль за 
реализацией дефицитных 
продуктов комиссия осуще
ствляет самый строгий. Ос
таются, допустим,, нереали
зованная колбаса, мясо —  
комиссия составляет акт и 
дает разрешение на свобод
ную продажу.

—  До чего дружные дев
чата подобрались в коллек
тиве, —  продолжает , Л. Ф. 
Рожнев. —  А  главное —  
очень внимательные. Заме-’ 
чание сразу воспринимают 
да еще спасибо скажут. Вы 
загляните в книгу отзывов...

Благодарности искренние, 
душевные. Они написаны 
людьми, которым действи
тельно стало хорошо после 
общения с работниками это
го магазина. Среди авторов 
—  ветеран революции и 
двух войн П. Н. Бычков, ин
валиды войны В. Шехов, 
Г. Клюквина и многие дру
гие. Но вот жалоба. У  нас 
она вызвала улыбку: речь 
идет о том, что человеку

продали распечатанную 
пачку «Беломора». И  хотя 
все папиросы были на месте, 
покупатель возмутился. М ы
то улыбнулись, а с продав
ца в. свое время товарищи 
спросили по всей строгости. 
И  объяснительную взяли.

—  Покупатели порой бы
вают, как дети, —  говорит 
Анна Анатольевна, —  но мы 
понимаем, что работаем с 
людьми, потерявшими здо
ровье на войне, что перед 
ними в неоплатном долгу. 
Вот и стараемся, чем мо
жем, отплатить. А  возможно
сти наши большие: внима
ние, доброта, участие.

Что ж, возможности дей
ствительно большие. Чело
вечные. И  хорошо, что дев
чата это понимают, стара
ются сделать их нормой 
своей работы, жизни.

Ю . Х А Т Н И К О В .
* * *

Н А  С Н И М К Е: представи
тель общественной комиссии 
Л . Ф. Рожнев на очередной 
планерке с работниками ма
газина А. А . Пичугиной, 
Н. Кряк, Г. Загурновой, 
Г. Агеевой.

Фото Е. Лисицына.

Букеты сослуживцам
Летом часто Вадим Вла

димирович спешит на рабо
ту  с букетом цветов. Ж и
вых, ярких, ласкающих 
взор. Иному придет в голо
ву: торопится человек на 
какие-то торжества. Но 
В. В. Андреев несет цветы 
товарищам, коллегам. Про
сто для красоты, настроения 
и комфорта на рабочем ме
сте.

Вадим Владимирович —  
главный технолог Томского 
отделения института «Атом - 
теплоэлектропроект». Цветы 
—  его страсть. Со школьной 
скамьи увлекся их выращи
ванием. На своем неболь
шом садовом участке он и 
занимается цветоводством. В 
каком бы городе ни дове

лось побывать инженеру- 
проектировщику, обязатель
но зайдет в цветочный ма
газин, купит семена.

Ранней весной, как только 
сойдет снег, пригреет солн
це, радует садовода полыха
ющий огонь тюльпанов. 
Сколько тепла в этих цве
тах после долгих сибирских 
метелей и морозов. Затем 
спешит расцвести турецкая 
гвоздика, потом черед пио
нов.

А  гладиолусы? Это же 
кульминация волшебной 
сказки цвета. Каждый день 
у В. В. Андреева расцвета
ет до сорока гладиолусов. 
Яркие, крупные, на любой, 
самый требовательный вкус.

Л . КЕДРОВ.

Благоустройство —  забота общая

Обновленная магистраль
То т, кто  давно не бывал на ули ц е  Елизаровы х, при ятно 

у ди в и тся , оказавш ись здесь снова. Четкий п р о ф и ль м агистра
л и , новая дорож ная «о д е ж да », правильная конф игур аци я га
зонов —  таков ее обновленны й облнн. Недавно ДС У-1  «Д о р - 
рем строй тре ста» закончило реконструкцию  этой важной тр а н 
зитной артери и , сдав объект с оценкой «хо р о ш о ».

С бригадой дорожных 
строителей, занятых уклад
кой бордюров, мы встрети
лись в день Всесоюзного ле
нинского коммунистического 
субботника. Тогда они толь
ко приступили к . обустрой
ству улицы Елизаровых, вы
садив здесь свой «десант». 
Несмотря на то, что день 
выдался, ненастный, люди 
работали отлично. Потом 
каждый . последующий день 
был таким же ударным.

Экономисты подсчитали, 
что при плановой выработке 
на каждого рабочего 7.662 
рубля за сезон выполнен объ
ем на 10.610 рублей. Все 
бригады четыре бордюр- 
щиков и одна асфальтиров
щиков —  'трудились произ
водительно, постоянно пере
выполняли задание. Этот 
высокий уровень обеспечил 
бригадный метод работы.

—  В  прошлом году мы 
только подступились к 
бригадному подряду, —  го
ворит начальник Д СУ-1  
В. С. Галай. , А  нынче ис
пользовали его возможности 
сполна.

Своевременно была прове
дена подготовка объекта к 
реконструкции —  отремонти
рованы инженерные комму
никации, приведены в поря
док многочисленные колод
цы. Д С У  заранее укомплек
товало бригады людьми, по

заботилось о необходимой 
технике, материалах.

Реконструкция велась ком
плексно. Менялись освети

тельные опоры и светиль
ники, вместо бетонных уста
навливались гранитные бор
дюры, полностью обнови
лись газоны, дорожное по
лотно, сделаны технические 
тротуары. Все это стара
тельно выполнено такими 
мастерами, как В. И. Торо
пова, Г. В. Гарнис, А . А. Ба
рон, Т .  Н. Иванникова, В. И. 
Никишина.

—  Но объект сдан, а ра
бота не закончена, —  гово
рит начальник- управления 
дорожного строительства и 
благоустройства Г. В. Коно
валов. —  Наши люди ре
шили продолжить благоуст
ройство, чтобы навести об
разцовый порядок у вок- 
зально -  гостиничного ком
плекса.

Одно огорчает в этом доб
ром деле. Намерение дорож
ников улучш ить эстетиче
ский вид улицы не поддер
жали некоторые организа
ции, административные зда
ния которых фасадами вы
ходят на магистраль. Без
участными остались и жите
ли  домов. Заросшие пали
садники, замусоренные тер
ритории —  все это отнюдь 
не украшает город.

Н. Б Ы С ТР О В А .

О б е с п е ч и т ь  з а к о н н о е  . п р о в е д е н и е  м а т ч а
Шахматная федерация 

СССР выступила с заявле
нием, в котором напомина
ется, что она и гроссмейсте
ры Г. Каспаров и В. Смыс
лов выступили с решитель
ным протестом против ре
шения президента Междуна
родной шахматной федера
ции (Ф И Д Е) Ф. Кампомане
са от 1 июня 1983 года на
значить местом проведения 
полуфинальных матчей пре-'

тендентов на первенство ми
ра по* шахматам Пасадину 
(С Ш А ) и Абу-Даби (ОАЭ) 
вопреки пожеланиям участ
ников.

Отмечается, что неправо
мерные действия Ф. Кампо
манеса были осуждены мно
гими национальными феде
рациями, ведущими шахма
тистами, видными деятеля
ми Ф ИДЕ.

Однако Ф. Кампоманес, го

ворится в заявлении, поправ 
правила и традиции, игно
рируя общественное мнение, 
пошел по пути навязывания- 
диктата шахматному миру. 
5— 6 августа в Пасадине был 
разыгран недостойный фарс 
открытия матча и провоз
глашения Корчного победи
телем. Эта акция проведена, 
невзирая на то, что Г. Кас
паров неоднократно заявлял, 
что он хочет играть полу

финальный матч претенден
тов при строгом соблюдении 
правил и традиций.

Не состоялся и второй по
луфинальный матч, так как 
его организаторы отказались 
от проведения в связи с тем, 
что президент Ф И Д Е  назна
чил. матч в Абу-Даби без 
учета мнения претендентов.

Учитывая сложившуюся 
ситуацию, Шахматная феде
рация СССР считает неза

конным решение об объяв
лении победителя полуфи
нального матча претенден
тов в Пасадине без игры и 
вносит на конгресс Ф И Д Е, 
который состоится в начале 
октября, вопрос об отмене 
этого несправедливого ре
шения.

Одновременно сделал за
явление гроссмейстер Г. Кас
паров. Считаю, заявил он, 
что . решение президента

Ф И Д Е  Ф. Кампоманеса за
считать мне поражение и 
объявить Корчного победи
телем несостоявшегося мат
ча, как и его позиция о местах 
проведения полуфинальных 
матчей, противоречит инте
ресам шахмат. Поэтому я 
обращаюсь к конгрессу 
Ф И Д Е  с просьбой пересмот
реть решение, принятое 
Ф. Кампоманесом, и обеспе
чить законное проведение 
матчей нынешнего претен- 

дентского цикла.
(ТА С С ).

Ч Е Т В Е Р Г , 11 августа 
П ЕР В А Я  П Р О ГР А М М А  

М ОСКВА

8.00. «В ремя». 8.55. «Люби
м ы е стихи» . 9.25. «В месте — 
д р у ж н а я  сем ья» . 9.55. Д окумен
т а л ь н ы е  тел еф и л ьм ы  о сп орте . 
10.30. «М ираж». 1-я сери я . 
11.40. Н овости.

С 11.45 до 14.15 — п ереры в.
14.15. Н овости. 14.35. «Дела 

и заб о ты  сел ь ск и х  ко м м у н и с
тов». К и н оп рограм м а. 15.25. 
«Н. С. Л есков. С траницы  ж и з
ни  и тв о р ч ества» . 16.20. М ульт
ф и льм ы . 17.00. «Ш ахм атн ая  
ш кола» . 17.30. «Родом  и з  д е т 
ства» , А. С. М акаренко . 18.15. 
«В к аж д ом  р и су н к е  — со л н 
це». 18.30. «В к р аю  Мещер-. 
сном ». Д о к у м ен тал ьн ы й  ф и л ьм . 
18.45. «С егодня в м ире», 19.00. 
«Что м ож ет коллекти в» . П ере
д а ч а  3-я. «И сегодн я , и з а в т 
ра» . 19.30. П. Ч ай ковски й . «Ро
мео и Д ж ульетта» . Ф ильм -кон
ц ер т. 19.50. «М ираж ». 2-я сери я .
21.00. «Время». 21.35. «И ллю 
зи я  яд ерн ого  п рево сх о д ства» . 
Д и скусси я . 22.45. «С егодня в 
м ире». 23.00. Ч ем п и онат м и р а  
по л егко й  атл ети к е .

В ТО Р А Я  П Р О ГР А М М А  
М О СКВ А

8.00. У тр ен н яя  ги м н асти к а . 
8.20. Д о к у м ен тал ьн ы е т е л е 
ф и льм ы  о н ар о д н ы х  п р о м ы с
л ах . 9.00. «К ом андир». 3-я се 
ри я. 10.15. «Н ародны е м ело
дии» . 10.30. «О тзовитесь, го п ' 
иисты !» 11.15. «Испански*//1- 
я зы к » . 11.45. «Ф ильм  — д е
тям ». «В еселое волш ебство» .
12.50. «М амина ш кола» . 13.20. 
П оет л а у р е а т  м еж д ун ародн ого  
к о н к у р с а  Л. К урдю м ова. 13.45. 
М ультф и льм . 14.05. «Ч еловек. 
Зем л я . В селен н ая» . 14.50. «О 
чем  р а с с к а з а л а  « К расн ая  к н и 
га». 15.20. Н овости.

С 15.30 до 17.30 — п ер ер ы в .
ТО М С К

1.7.30. «П ом огла м и ли ц и я» . 
К о р о тко м етр аж н ы й  х у д о ж е с т 
вен н ы й  ф и льм . 17.50. К и н ож ур
нал.

М О С К В А
18.00. Н овости.

ТО М С К
18.20. «На п ороге  о тк р ы ти я » , 

«С окровищ а то р ф я н о й  чащ и ». 
Д о к у м ен тал ьн ы е ф и льм ы . 19.00. 
Н овости. 19.15. «У дарная с т р о й 
к а  с т р а н у » . В едет п ер ед а ч у  н а 
ч а л ь н и к  у п р ав л ен и я  «Хим- 
строй»  П. Г. П ронягин ,

М О С КВ А
20.00. «С покойной ночи , м а 

лы ш и!»
ТО М С К

20.15. К онцерт. И грает  а р 
т и ст  М осковской  - ф и л а р м о н и и  
С. К ош корян  (виолончель).
20.50. «О сторож но: д орога» . Н а
у ч н о -п о п у л яр н ы й  ф и льм .

М О С КВ А
21.00. «Время». 21.35. «К оман

дир» , 4-я сер и я . 22.40. К онцерт 
Г о суд арствен н ого  ан сам б л я  
п есн и  и т а н ц а  Б у р я тск о й  АССР 
«Б айкал» .

П О Г О Д А

Сегодня по области пере
менная облачность, по за
падным районам дождь, ве
тер - западный, 7— 12 метров 
в секунду, температура 16—  
21 градус тепла.

В Томске без осадков, 
температура 17— 19 градусов 
тепла.

12— 13 августа— переменная 
облачность, местами Кратко
временные дожди, ветер за
падный, 7— 12 метров в се
кунду, температура ночью—  
5— 10, днем 17— 22 граду
са тепла.

Редактор
Н. Г. Н ЕС ТЕР ЕН К О .

ГШ  ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ
ШЁГй СПОРТА

11 августа. Творческий отчет 
чемпионов Европы , сереоря- 
нь!Х призеров чемпионатов 
мира по ф и гур но м у катанию  
Н аталь и  Б Е С ТЕ М Ь Я Н О В О Й  —  

А ндре я Б У К И Н А  с участием 
гр уппы  си льней ш их ф и гу р и с 
тов олим пийского резерва 
С С С Р  под руководством  заслу
ж енного тренера С С С Р  Т .  А. 
ТА Р А С О В О Й  на томском ль д у  
—  20.

ш ш ш ш
11 августа. Больш ое пред

ставление укр аинского  цирка 
«О Г Н И  К И Е В А » —  19-30.

О Ш Е Н !
В  К И Н О Т Е А Т Р А Х : 

«Р О Д И Н А »
11 ав гу ста . «Р ы ц арь из Княж - 

городна —  10. «Через тернии к 
звездам» —  13-30. 16, 18-40.
21-10.

имени М. ГО Р Ь К О ГО
11 ав гу ста . «Та к о й  лж е ц » 

(две сери и ) — 8-30, 11, 13-30, 
16. 18-30, 21. «Го н щ и к  «С ере
бряной м ечты » — 8-40, 10-20, 
12, 13-40, 15-20, 17, 18-40. 20-20, 
22. З ал  ки н о х р о н и к и . М у ль т
фильм ы  д ля  взрослы х — 8-40, 
10, 11-15, 12-30, 13-45, 15, 16-15, 
17-30.

«О К ТЯ Б Р Ь »
11- ав гу ста . «Недопесок На

полеон-111» — 10-30. «П ри зра к 
замка М о р р и св и лль» —  8-40 
12-10, 14. 16-10, 18, 19-50, 21-40.

имени И . Ч ЕР Н Ы Х
11 ав гу ста . «Неисправим ая 

ф антазерка» — 10-40. «К о л л и 
з и я » — 9, Ю-ЗО, 12. 13-30, 15,
16- 30. 18, 19-30, 21. «Операция
«К о б р а » — 9, 12-20, 14, 16,
17- 40, 19-20, 21.

«П И О Н Е Р »
11 ав гу ста . «Р у к и  вверх!» —  

9, 11. «О тв етны й  х о д » —  13,
15. «Л а р е ц  Марии М едичи» —
17-20. 19, 21.

«С И Б И Р Я К »
11 августа. «М а ги с тр а ль » —  

11. «Б у д ь те  моим мужем» —
12-40, 14-20, 16, 17-40, 19-20, 21.

Д В О Р ЕЦ  К У Л Ь Т У Р Ы  
«А В А Н Г А Р Д »

11 августа . «Лю бовью  за лю 
бовь» —  17, 19, 21.

ДОМ  К У Л Ь Т У Р Ы  
«С И Б К А Б Е Л Ь »

11 августа. «В е ли ки й  к ло у н »
—  17-20, 19, 21.

Д В О Р ЕЦ  К У Л Ь ТУ Р Ы
подшипникового

ЗАВ О Д А
11 августа . «Ды хание грозы »

(две серии) —  18, 20-30.

Издательству «Красное 
знамя» на постоянную ра
боту срочно требуются: 
упаковщик готовой продук
ции, завхоз, швея на прово
локошвейную машину, груз
чики, слесари- наладчики, 
бухгалтер, секретарь-маши
нистка.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Советская, 47. Тел. 3-17-76, в 
отдел кадров.

Столовые томского треста 
столовых № 3 закупают от 
населения ягоду (викторию, 
малину, смородину, крыжов
ник) в неограниченном ко
личестве.

Обращаться по адресу: 
г. Томск-4, ул. Белинского, 
51, тел. 6-24-14.

Бюро по трудоустройству 
населения совместно с 
хладокомбинатом приглаша
ют на работу: товароведов 
продовольственных товаров, 
весовщика и трактористов 
на трактор «М ТЗ-20».

Обращаться: -г. Томск, пр. 
Кирова, 17,. в городское бю
ро по трудоустройству, или 
его филиал (ул. БердеКая, 
18). Справки по телефо
нам 5-26-59, 5-22-55,.

М И Н И С ТЕ Р С ТВ О  К У Л Ь Т У Р Ы  РСФ СР, Р О С К О Н Ц Е Р Т

Д В О Р ЕЦ  З Р ЕЛ И Щ  И  С П О Р ТА
17— 21 августа 1983 г.

Звезды фигурного катания и мастера эстрады- труженикам Сибири
В  большом спортивно-театрализованном концертном представлении участвуют:

Ч ЕМ П И О Н Ы  М И Р А , ЕВРОПЫ , С О В Е ТС К О ГО  СО Ю ЗА

Юрий ОВЧИННИКОВ, Игорь БОБРИН;
Ирина ВОРОБЬЕВА —  Игорь ЛИСОВСКИЙ;

Елена ГАРАНИНА —  Игорь ЗАВОЗИН;
Наталья КАРАМЫШЕВА —  Ростислав СИНИЦЫН;

Л А У Р Е А Т Ы  В С Е С О Ю З Н Ы Х  И  М Е Ж Д У Н А Р О Д Н Ы Х  К О Н К У Р С О В

Ксения ГЕОРГИАДИ, Евгений ГОЛОВИН.
Л А У Р Е А Т  В СЕСО Ю ЗН О ГО  ТЕ Л Е В И З И О Н Н О ГО  К О Н К У Р С А  «С  П Е С Н Е Й  П О  Ж И З Н И »

Игорь ИВАНОВ Группа «РИВЬЕРА»

Меняю двухкомнатную 
благоустроенную квартиру в 
г. Байкальске Иркутской 
области на благоустроенную 
квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, пер. 
Курский, 32, кв, 35 (после 18 
часов).

Начало: 17, 18, 19 августа —  в 18 и 21 час.; 20, 21 августа —  в 17 и 20 час. 
Касса работает с И  часов.

К оллектив, город ского  п р о 
и зво д ствен н о го  у п р ав л ен и я  
до р о ж н о го  с тр о и те л ь ст в а  и 
б л аго у стр о й ств а  в ы р а ж а е т  
глуб окое со б о л езн о ван и е  
гл ав н о м у  и н ж ен ер у  д о р о ж 
ного р ем о н тн о -с тр о и тел ьн о 
го т р е с т а  А, В. М ихайлову  
по п оводу  см ер ти  м атер и

М И Х А Й Л О В О Й  
Анны  Алексеевны .

Бюро по трудоустройству населения срочно приглаша
ет на Томский электромеханический завод им. В. В. Вах
рушева гальваников, шлифовщиков, токарей, фрезеров
щиков, сверловщиков, заточников, контролеров О ТК , 
слесарей-сборщиков, воспитателей в детские учреждения.

Предоставляется место в благоустроенном общежитии.
Обращаться в городское бюро по трудоустройству насе

ления (пр. Кирова, 17) или его филиалы (ул. Бердская, 
18, ул. Пушкина, 71).

При себе иметь паспорт и трудовую книжку.

Бюро по трудоустройству 
населения приглашает в 
аппарат Томского управле
ния строительства: началь
ника контрольно-ревизион
ного отдела, старшего инже
нера по технике безопасно
сти, машинистку, главного 
бухгалтера в домострои
тельный комбинат и бухгал
теров подразделений.

Управление строительства 
имеет профилакторий-сана
торий, детские дошкольные 
учреждения, располагает 
собственным жильем, база
ми отдыха, пионерским ла
герем.

За направлением на рабо
ту обращаться: г. Томск, пр. 
Кирова, 17; ул. Бердская, 18; 
ул. Пушкина, 71. Справки по 
телефонам 4-32-60, 4-32-55.

Техническое училище № 13 объявляет прием учащих
ся со средним образованием на 1983/84 учебный год по 
следующим специальностям: заготовщик модельной обу
ви, портной /мужской верхней одежды, портной женской 
верхней одежды, портной легкого платья.

Срок обучения для портных —  2 года, для заготовщи
ков обуви —  1 год. Стипендия для портных —  30 рублей, 
для заготовщиков обуви —  70 рублей. На обувное отделе
ние принимаются девушки с врсьмилетним образовани
ем (срок обучения —  3 года).

Принятые обеспечиваются бесплатным питанием, об
мундированием и стипендией в размере 18 рублей.

Иногородние обеспечиваются благоустроенным обще
житием.

Время обучения засчитывается в трудовой стаж.
Начало, занятий —  1 сентября..
Адрес училища: г. Томск, ул. И. Черных, 101; телефо

ны 5-76-62, 5-75-43, Проезд автобусом № 9 , троллейбусом 
№ 1 до остановки «2-й  микрорайон».

К оллекти в  д орож й ого  р е 
м он тн о-стр о и тел ьн о го  т р е с 
т а  в ы р а ж а е т  глубокое со 
б о л езн о в ан и е  главном у  и н 
ж е н е р у  т р е с т а  А. В. Ми
х а й л о в у  по п оводу  см ер ти  
м атер и

М И Х А Й Л О В О Й  J
Анны  Алексеевны .

К оллекти вы  т р ан сп о р тн о 
го у п р ав л ен и я  и ав то к о л о н 
ны  №  2042 в ы р аж аю т  и с
к р е н н е е  со б олезн ован и е
род н ы м  и  б ли зки м  по по
воду  см ер ти  у ч а с тн и к а  Ве
л и кой  О теч ественн ой  войны , 
бы вш его  зам ести т ел я  н а 
ч а л ь н и к а  авто ко л о н н ы
№  2042

К И С Е Л Е В А
Ивана Александровича.

А д м и н и страц и я , проф ко] 
Томского у п р ав л ен и я  р азе / 
дочного б у р ен и я  вы раж аю  
глубокое соб о л езн о ван и е  зе 
м ести телю  н ачальника, ут 
р ав н ен и я  И, Л. Т иличенк 
по поводу  см ер ти  отц а

ТИ Л И Ч Е Н К О  
Леонида Яковлевича,

— >
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